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Governo federal libera R$ 1 milhão 
para Salinas recuperar ruas

Montes Claros recebe 
mais 18,4 mil doses de 
vacinas

Cidade 6

Cidade 7

Cidade 7

aGRONeGÓCiO 9

Montes Claros, sexta-feira, 4 de março de 2022 - R$ 1,50

 Ano XXIII | Nº 6681
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Assinatura, Relacionamento com o Assinante e Departamento Comercial: 
comercialgazeta@gazetanortemineira.com.br (38) 3229-4600                  Assista o Jornal Gazeta Norte Mineira

de segunda a sexta: 6H30 - 12H - 18H30  Canal: 2 ou 2.1 

Cotação Dólar - real

R$ 5,05

Cotação eUrO - real

R$ 5,58

Gasolina

R$ 6,77

Diesel comum etanol 

R$ 5,29 R$ 4,57

Temperatura Fechamento

18hMáx.: 32º
Min. : 19º

O Sebrae Minas abre inscrições para novas tur-
mas do Empretec no Norte de Minas, nas cidades 
de Montes Claros, Pirapora, Janaúba e Bocaiuva. 
As vagas para o seminário, que é considerado 
uma referência mundial de capacitação em em-
preendedorismo, são limitadas. 

O desembargador Geraldo Augusto de Al-
meida, plantonista do Tribunal de Justiça de 
Minas Gerais, derrubou na quarta-feira, a de-
cisão do juiz Francisco Lacerda Figueiredo, de 
Montes Claros que permitia o funcionamento 
do som mecânico em bares e restaurantes até 
o dia 13 de março. 

Tramita na Câmara dos Deputados o 
Projeto de Lei - PL 19/2022, que trata 
de medidas emergenciais para socorrer 
os agricultores familiares diretamente 
atingidos pela seca e pelas enchentes 
em todo o país. A proposta, assinada 
pelo deputado federal Paulo Guedes 
(PT-MG) e demais deputados do PT na 
Câmara, foi construída em parceria com 
o Núcleo Agrário da Bancada, conside-
rando os impactos socioeconômicos 
causados por esses fenômenos naturais 
e demandas de movimentos sociais do 
setor. 

Pirapora capacita 
profissionais e 
representantes de 
entidades sociais
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Sebrae Minas abre 
inscrições para o
empretec no Norte de 
Minas

Paulo Guedes apresenta PL para apoio 
a agricultores vítimas da seca e 
enchentes

DIVULGAÇAO 

TJMG derruba decisão 
e permite apenas som 
ambiente em bares

ReGiONaL 5

ReGiONaL 5

ReGiONaL 5

DIVULGAÇÃO

O município de Montes Claros voltou a ser inserido na listagem do 
ICMS Patrimônio cultural, depois de mais de sete anos sem encami-
nhar a documentação. O secretário municipal de Cultura, João Rodri-
gues, explica que foi encaminhado um dossiê com mais de 600 pági-
nas, com todos os investimentos realizados nessa área pelo município. 

Montes Claros entrega dossiê 
para receber iCMS patrimônio 
cultural

A Associação dos Municípios da Bacia 
do Médio São Francisco (Ammesf ) informa 
aos prefeitos municipais, que foi disponi-
bilizado um importante aporte financeiro 
para as cidades, no enfrentamento das ar-
boviroses, principalmente a dengue, antes 
e durante seu período sazonal, assim como 
em momentos de epidemia. 

ammesf orienta municípios sobre 
enfrentamento da dengue

DIVULGAÇAO 

O Governo Federal, por meio do Ministério do Desenvolvimento Regio-
nal (MDR), vai repassar mais de R$ 1 milhão para Salinas, no Norte de Minas, 
para restabelecer a pavimentação de vias urbanas, contratação de serviços de 
limpeza e retirada de resíduos de córregos, rios e canais da cidade. 

ReGiONaL 5
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- Liderança Alpha, que tem por 
características um senso de urgência 
aguçado, o foco em resultados e as-
sertividade em suas ações.

- E também, a Liderança Beta, 
cujas principais características são 
a diplomacia, a discrição em buscar 
resultados e a prudência em relação 
aos riscos.

Explicando um pouco mais, exis-
tem desafios específicos comporta-
mentais, ou riscos, em cada um dos 
perfis Alpha e Beta, eles se asseme-
lham muito com as citações popula-
res do início do artigo. Quando são 
controlados e mitigadas, eles potencia-
lizam muito a atuação do líder.

Quais são os pecados capitais da 
liderança?

Competitividade Extrema
Uma competitividade saudável é 

positiva à equipe, quando ela está fora 
de controle é terrível. Líderes com esse 
risco acentuado competem com os 
próprios subordinados e acabam com a 
performance do time.

Impaciência
Impaciência é a antítese de um sau-

dável e produtivo senso de urgência, 
o que ele traz na verdade, é o stress e 
desengajamento dos liderados.

Agressividade
Talvez a agressividade seja o maior 

causador de causas trabalhistas, além 
do prejuízo desnecessário, existe um 
ponto ainda mais impactante. Atitudes 
agressivas NÃO TRAZEM RESULTADOS 
DURADOUROS.

Passividade
Passividade, por sua vez, também 

é um mal. Existe uma diferença muito 

grande entre ser passivo e ser discreto, 
passividade é quando deixamos passar 
oportunidades pela inação.

Falta de posicionamento
Líderes precisam tomar decisões 

a todo momento, a falta de posiciona-
mento está relacionada a incapacidade 
de tomar decisões importantes.

Paralisia pelo medo
Ela ocorre quando o medo de de-

terminadas consequências rouba a ca-
pacidade de agir e pensar. A paralisia 
pelo medo é a sombra de uma saudável 
prudência.

Os três primeiros riscos são comuns 
em líderes com o perfil Alpha e os três 
últimos de perfil Beta.

Você se identificou com algum des-
ses riscos? Saiba que os mitigar é um 
dos maiores desafios quando se fala em 

desenvolver uma liderança de excelên-
cia.

Tomar consciência dos próprios ris-
cos é um dos passos para uma liderança 
mais assertiva e focada em resultados. 
Executivos e empresários do mundo 
todo potencializaram sua atuação ao 
conseguirem controlar seu ímpeto, e 
com isso, muito mais engajamento de 
seus liderados, e naturalmente, resul-
tados empresariais.

Um dos pontos iniciais, e mais im-
portantes, de um trabalho de Execu-
tive Coaching é exatamente avaliar e 
promover consciência desses elemen-
tos, a partir disso, ajudar a promover 
mudanças comportamentais positivas 
para uma gestão mais eficaz.

Espero que você também possa 
eliminar ou mitigar os pecados capi-
tais da liderança em sua gestão e ele-
var o engajamento e lealdade de seus 
liderados.

Estão em julgamento no plenário virtual do Supremo Tribunal Federal 
duas ações que atacam dispositivo da lei anticrime que determina a revisão 
da necessidade de manutenção de prisões preventivas a cada 90 dias, sob 
pena de torná-las ilegais. Até o momento, votaram Edson Fachin (foto), que é 
o relator, Gilmar Mendes e Alexandre de Moraes. Os ministros têm posições 
divergentes: embora concordem que a ausência de revisão da preventiva em 
90 dias não gera a revogação automática da prisão, os ministros discordam 
quanto ao juízo responsável para a avaliação. Fachin entende que a revisão 
se restringe ao órgão que tiver decretado a prisão preventiva na fase de in-
vestigação e de processamento da ação penal. Já Gilmar Mendes conclui que 
essa revisão pode ser feita pelo juiz ou o relator no Tribunal. Alexandre de 
Moraes também divergiu parcialmente do relator, abrangendo a questão dos 
condenados com prerrogativa de foro

DO LADO ERRADO

Anatoliy Tkach, o encarregado da embaixada da Ucrânia no Brasil, fa-
lou que o “presidente do Brasil está mal-informado” em relação ao conflito 
causado pela invasão da Ucrânia por tropas russas. É o jeito diplomático de 
dizer que o capitão está, mais uma vez, do lado errado. Como explicar, por 
exemplo, sua recente declaração de que a pandemia “chegou ao fim” e que 
o Brasil deveria retomar à normalidade, sem uso de máscara ou medidas de 
restrição de circulação, apesar de quase 700 óbitos por dia? Pode não ser 
apenas má informação. Refletem, tão-somente, a sua limitação e seu descaso 
com o sofrimento alheio. 

TEREZA CRISTINA DIZ QUE PRODUTORES 
TEM ESTOQUE DE INSUMOS

A ministra da Agricultura, Tereza Cristina, diz que produtores têm estoque 
até a próxima safra, mas que há preocupações com negociação dos insumos. 
Antes mesmo da invasão da Rússia na Ucrânia, ela disse que o país vinha 
se preparando devido às sanções econômicas que a Bielorrússia sofreria dos 
Estados Unidos e da União Europeia. A partir daí ela começou a fazer um 
verdadeiro périplo por alguns países. Ela esteve na Rússia, Irã e está de via-
gem marcada para o Canadá. A preocupação aumentou, segundo ela, com a 
invasão da Rússia na Ucrânia. 

REFRESCO PARA O PRESIDENTE

Inflação? É com o Banco Central. Afinal, a troco do que lhe foi dada auto-
nomia? Pandemia? É com os Estados, por determinação do STF. E o presiden-
te Jair Bolsonaro acaba de ganhar mais um refresco: a gasolina cara? É culpa 
da guerra da Rússia na Ucrânia. Assim, vai sobrar mais tempo para conversar 
com seus seguidores, banalidades e amenidades no cercadinho do Alvorada, 
aguardando tranquilamente o embate do 2º turno com Lula.

TROCA-TROCA PARTIDáRIO COMEçOU

O deputado estadual Sargento Rodrigues assumiu a sua tendência bolso-
narista e aproveitou a janela partidária para assinar a ficha de filiação do PL. 
Ele deixou o PDT em 2018, passou para o PTB, onde foi eleito para mais um 
mandato e agora, decidiu trocar novamente de sigla e foi para o PL, partido 
em que conseguiu ser eleito para o seu primeiro mandato em 1998, após a 
greve da Polícia Militar.

REAJUSTE DOS SERVIDORES NA PAUTA DA ASSEMBLEIA LEGISLATIVA

Os deputados estaduais mineiros retomam os trabalhos hoje tendo na 
pauta o reajuste que o governo pretende conceder aos servidores públicos 
do estado. Os policiais civis, militares e outros ligados à força de segurança do 
estado entraram em greve na semana passada e reivindicam a recomposição 
salarial acordada com o governo em 2019, de 41%. O governador Romeu 
Zema (foto) está propondo um reajuste de 10,06% a todo funcionalismo pú-
blico. Para avançar com a análise da proposta, o governador retirou o caráter 
de urgência do projeto que trará da adesão do governo de Minas ao Regime 
de Recuperação Fiscal da União. 

Corrente ecumênica de Solidariedade 
às vítimas das chuvas em Petrópolis/RJ

Hospital é responsável por golpe 
aplicado em familiares de pacientes

JOSÉ de PaiVa NeTTO
JORNaLiSTa, RadiaLiSTa e eSCRiTOR

aFONSO MORaiS
adVOGadO eSPeCiaLizada eM diReiTO baNCáRiO 

e ReCuPeRaçãO de CRÉdiTO

Fraudadores normalmente apro-
veitam momento de fraquezas de 
suas vítimas e a situação vem chegan-
do ao extremo de tirarem proveito da 
dor das famílias de pessoas hospitali-
zadas para aplicar golpes financeiros. 
Por isso, mesmo nesses momentos é 
preciso ficar atento e, caso caia em 
uma situação relacionada, que se bus-
que o ressarcimento.

Atualmente, alguns hospitais es-
tão sendo condenados a ressarcir os 
pacientes vítimas de fraudes pratica-
dos por terceiros utilizando o nome 
da instituição. Um exemplo recente 
foi o que ocorreu recentemente com 
o Hospital Brasília, que foi condena-
do a pagar uma indenização a família 
de um paciente vítima de golpe, já 
que ficou evidente a responsabilidade 
do hospital, uma vez que é o detentor 
de informações privilegiadas dos pa-
cientes e falhou na guarda dos dados 
inseridos no prontuário do paciente.

Esse caso é um exemplo de como 
podem ocorrer esses golpes, sendo 

que o filho do paciente recebeu um 
telefonema de um suposto médico 
dizendo que o pai, internado na UTI 
e recém-operado, precisava se sub-
meter a uma tomografia de urgência. 
Para isso, informou o número da 
conta na qual deveria ser creditado 
o valor do exame. Ainda foi solicitada 
outra quantia a título de pagamento 
de anestesista, no que foi novamente 
atendido.

Ao procurar mais informações na 
secretaria do hospital, sobre o exame 
solicitado, o filho paciente internado 
descobriu que era golpe. Nesse caso 
a vítima foi atrás de seus direitos, 
lembrando que as responsabilidades 
dos hospitais são amplas, precisando 
informar sobre possíveis golpe que 
possam ser aplicados, mas, também 
tratar de forma responsável as infor-
mações.

Hoje temos uma Lei Geral de Pro-
teção de dados, que obriga a que to-
das as pessoas jurídicas que tenham 
dados de terceiros, a que mantenha 

sigilo, que sejam arquivados pelo 
período necessário com segurança 
e com acesso restrito a poucos fun-
cionários, para evitar vazamento de 
dados, principalmente em hospitais, 
ondem são fornecidos dados sensí-
veis, como diagnostico e outros.

Infelizmente, esses golpes au-
mentaram muito com a pandemia, 
quando parentes de internados com 
Covid-19 são procurados por frau-
dadores solicitando dinheiro para 
procedimentos, remédios ou trata-
mentos urgentes, além disso, muitos 
inquéritos estão sendo abertos para 
investigar os casos de fraudes de fal-
sos médicos.

Veja algumas dicas para evitar os 
golpes por telefone nos parentes de 
pacientes internados em hospitais.

 
1 - Suspeite de qualquer contato 

que solicite dinheiro ou benefício 
similar, mesmo em momentos de 
dificuldade é importante manter a 
cabeça fria.

2 - Não efetue transações financei-
ras sem estar presencialmente com o 
seu médico e confirmar a necessidade 
e o valor do procedimento.

3 - Nunca forneça contatos pes-
soais para pessoas que não sejam de 
confiança, mesmo que trabalhem no 
hospital.

4 - Desconfiem de mensagens por 
SMS, WhatsApp. Confie em telefones 
oficiais e ou confirme pessoalmen-
te na secretaria do hospital sobre as 
autorizações de procedimentos e a 
parte financeira, somente esse depar-
tamento é que informa e cobrar valo-
res de procedimentos.

5 - Em ocorrendo alguma situação 
suspeita que envolva solicitações de 
pagamentos por telefone, WhatsApp, 
procure a central de segurança, nor-
malmente todos os hospitais têm essa 
unidade.

6 - Caso caia em golpes, procure 
por seus direitos por meio da justi-
ça, o quanto antes tomar uma ação, 
maior a chance de reverter.

Desde dezembro de 2021, diversas 
regiões brasileiras têm sido castigadas 
por fortes chuvas, provocando enchen-
tes e deslizamentos de terra, que resul-
taram em centenas de falecimentos de 
Irmãs e Irmãos do nosso país, sendo 
agora gravemente afetada a cidade de 
Petrópolis/RJ. É um momento sensível 
para todos, em especial para milha-
res de famílias que lidam com a dor e 
o sofrimento pelo repentino retorno 
de entes queridos e amigos ao Plano 
Espiritual, além dos incalculáveis pre-
juízos materiais. Esperamos que todas 
as providências no âmbito público 
sejam tomadas, a fim de que se possa 
amenizar o infortúnio de tantas famílias 
e evitar tragédias como as que temos 

assistido. Rogo a Jesus, o Divino Pastor, 
que ampare os corações, porquanto Ele 
mesmo intercede por nós junto ao Pai 
Celestial e prometeu, em Seu Evange-
lho, consoante Mateus, 21:22 e 17:20: 
“Tudo aquilo que pedirdes na prece, 
crede que haveis de receber e vos será 
concedido. Se tiverdes Fé do tamanho 
de um grão de mostarda, direis a este 
monte: Sai daqui, lança-te ao mar, e 
assim acontecerá. Nada vos será impos-
sível”.

Confiemos plenamente na Excelsa 
Misericórdia e na Imprescindível Com-
paixão do Cristo! Aos que nos antece-
deram à Grande Pátria Espiritual nosso 
pedido contrito é que sejam socorridos 
pelas Falanges Benditas que bondosa-

mente acolhem os que lá chegam. 
A Legião da Boa Vontade, sempre 

presente onde o povo precisa, com sua 
incansável campanha SOS Calamida-
des, já entregou mais de 110 toneladas 
em doações para os Estados da Bahia, 
Minas Gerais, Goiás, São Paulo e Rio 
de Janeiro. Ela tem prontamente agido 
em parceria com a Defesa Civil, alcan-
çando comunidades em locais de difícil 
acesso. Agradecemos a todos os que 
têm contribuído para as atividades de 
assistência humanitária da LBV. Nos-
sa gratidão igualmente aos inúmeros 
veículos de comunicação que divulga-
ram as ações emergenciais, ajudando 
a formar essa Corrente Ecumênica de 
Solidariedade em prol dos que mais 

necessitam. 
A Religião de Deus, do Cristo e 

do Espírito Santo, por intermédio 
de seus pregadores, embaixadores e 
Cristãos do Novo Mandamento, tem 
levado o conforto espiritual às Almas 
combalidas, fortalecendo a Fé e a Es-
perança em dias melhores.

Aprendamos com Jesus a Sua Pa-
rábola do Bom Samaritano — em que 
o Sábio dos Milênios exalta aquele 
que serve com desprendimento de 
credo, cultura, etnia e classe social 
— e não meçamos esforços para diri-
mir o infortúnio do nosso próximo. 
Fraternalmente a todos recomendo: 
quem quiser diminuir a sua própria 
dor ajude os que sofrem.
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Pecados capitais da liderança, o
que não faz um bom líder? (Parte 2)

Viéses que ocultam talentos (Parte 1)

VaLdez MONTeRazO
aSSOCiadO SêNiOR Na SOCiedade bRaSiLeiRa de COaCHiNG, 

eSPeCiaLizadO eM NeGÓCiOS, LideRaNça e PSiCOLOGia POSiTiVa

JuNia MaRia de SOuSa LiMa GaLVãO
diReTORa-exeCuTiVa de adMiNiSTRaçãO e deSeNVOLViMeNTO HuMaNO da MRV

ElEs nunca sE 
EntEndEm
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É muito comum as pessoas presu-
mirem que não são aptas, ou não têm 
vocação, para exercer certas funções, 
com base em meros pré-julgamentos, 
quase sempre resultantes de vieses 
inconscientes. Ou seja, de opiniões 
que emergem de forma irracional, 
sem consentirmos, assimiladas por 
questões culturais, muito associadas 
às nossas experiências passadas e am-
bientes de vida.

Quando se trata de profissão, aliás, 
é muito instintivo lembrarmos daqueles 
‘antigos ensinamentos’ que nos faziam 
crer que: “isso é coisa para homem”; 
“isso é coisa para mulher”. E por aí, 
dessa forma, eram ditados os padrões 
de comportamento considerados ‘dese-
jáveis’ à época.

Esse tempo, ainda bem, já passou. 
Mas é certo os vieses permanecem arrai-
gados em nossas mentes e, no contexto 
atual, são altamente nocivos à geração 

de empregos e à promoção da diversi-
dade no mercado de trabalho. Isso por-
que, eles nos autossabotam em termos 
profissionais; inviabilizam possíveis car-
reiras, inibem a descoberta de talentos 
e de novas vocações profissionais.

Um exemplo emblemático está na 
construção civil, um dos setores que 
mais emprega trabalhadores em todo 
o país, mas que até hoje carece enor-
memente de mão de obra feminina. Os 
dados oficiais mais recentes apontam 
que as mulheres representam apenas 
9,9% da força de trabalho do segmento. 
Mesmo nas posições de chefia/lideran-
ça, assim como nas atividades que não 
requerem preparo físico, elas são a mi-
noria da minoria.

Uma constatação preocupante, ain-
da mais se levado em conta que o país 
vive uma crise global, que castiga espe-
cialmente as trabalhadoras. Atualmente 
a população feminina alcança 17,9% da 

mão de obra desempregada no Brasil 
- cerca de 8,5 milhões de pessoas. O 
percentual é bem acima da população 
masculina, que é de 11% - cerca de 5,5 
milhões de pessoas.

Neste cenário, a Construção Civil se 
destaca como um grande polo de opor-
tunidades às mulheres que desejam 
ingressar (ou também reingressar) ao 
mercado de trabalho formal e, sobre-
tudo, investir em uma carreira promis-
sora. Sozinho, o setor emprega atu-
almente 2,48 milhões de pessoas no 
Brasil (IBGE/set. 2021). A cada ano, 
em média, são 200 mil novas contra-
tações, em centenas de funções, de 
qualificações das mais variadas.

Como representante do segmen-
to há quase 20 anos e atualmente 
diretora-executiva da maior empre-
sa da construção da América Latina, 
posso afirmar que há uma enorme 
disposição em valorizar a contratação 

de mão-de-obra feminina, nas mais 
diversas atividades que compõem a 
nossa cadeia produtiva. As empresas 
reconhecem a necessidade de melhor 
estruturar suas relações sociais, em 
busca de um ambiente mais plural e 
diverso. Muitas, aliás, já percebem o 
quanto ela impacta positivamente nas 
suas operações e investem em pro-
gramas focados nesse público.

Essa disposição, no entanto, mui-
tas vezes esbarra nesses vieses que di-
ficultam a promoção de um ambiente 
mais equânime. Nesse sentido, o tra-
balho realizado por algumas organi-
zações do terceiro setor, como a ONG 
Mulheres em Construção, tem sido 
fundamental para reverter esse qua-
dro. Apenas por meio dessa entidade, 
mais de 5 mil mulheres já receberam 
formação para atuar em diversas áre-
as da construção, através de cursos e 
oficinas gratuitas.
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Saída para saneamento estaria em recurso 
privado

Janela partidária se abre para debandada geral

Câmara pede acessibilidade 
para surdos e fiscalização da 
Lei de Inclusão

Prestação de contas da Prefeitura de Montes Claros 
apresenta superavit de quase R$ 37 milhões

A onda agora é 
comer argila

Há... há... há... eu não aguen-
to mais tanta besteira que os 
famosos inventam... espia só... 
agora eles estão comprando a 
peso de ouro a grama de argila... 
é isso mesmo... o barro que é 
encontrado nos brejos... E dizem 
que a argila é um santo remédio 
para desintoxicar o corpo de to-
dos os males da comida do dia 
a dia... Tu acreditas nisso? Eu 
não... onde já se viu seu meni-
no... comer barro para ficar biito 
e curar? Daqui a pouco vamos ver 
camelôs vendendo pacotinho de 
argila... O negócio é não entrar 
na onda... já vi formiga afrodisía-
ca... ovo de tartaruga para curar 
impotência... e até pingolin de 
veado que dá sustança. Vai que 
não sabia? Ah sei viu?

Bom senso não é sinal de 
fraqueza e sim sabedoria

Pois então minha gente mais 
que biita... eu e o meu colegui-
nha Valdemar Soares temos um 
apreço muito grande pelos ope-
rários da segurança pública que 
são os policiais civis e militares... 
Mas tem momento que não dá 
para compreender a razão de 
tratar o cidadão com ferro e 
fogo e sem o menor tato e des-
conhecendo completamente o 
bom senso... Na última quarta-
feira uma jovem advogada esta-
va chegando ao seu trabalho na 
avenida Sanitária e ao ser parada 
na blitz apresentou todos os do-
cumentos pagos e sem nenhuma 
irregularidade e não estava com 
o documento devido á falha do 
Estado.? A PM agiu duro e não 
agem com o mesmo rigor no Ci-
dade Nova.

Safado amigo do alheio 
chama PM

Eita que os nossos valores es-
tão mudados... e como já dizia o 
Kafunga... em nossa gloriosa ter-
rinha do Bananal o errado é que 
o certo... e agora eu vi uma coisa 
que mais parecem duas... Imagi-
ne você eu um safado amigo do 
alheio que é conhecido como 
ladrão... entrou numa house no 
bairro Jardim Primavera e garfou 
merrequinha... ai o dono da hou-
se chegou e perseguiu o safado 
amigo do alheio e miudou o taca 
sem dó (no que fez muito bem 
né não?) e o safado apanhou tan-
to que ele mesmo chamou a po-
lícia que o levou para o xilindró 
e recuperou tudo... oh coisa boa 
demais pois quando um bandido 
leva a pior é a nossa maior ale-
gria... oh raça ruim..

Textinho ou historinha 
cretininha joiadinha

Pois muito que bem... nesse 
momento estou esquecendo de 
vez todo assunto sério e passarei 
a falar somente de coisas ame-
nas e mais alegres como o nosso 
glorioso textinho ou historinha 
cretininha joiadinha e também 
rir um tantão que é muito bom 
para combater queda de cabelo 
da perna direita e para oxigenar 
o nosso Coquinho com uma tre-
menda e bitelona dose de bom 
humor - Tu sabes quantos por-
tugueses são necessários para 
afundar um submarino de última 
geração? Respondendo rápido - 
Somente dois... um bate na porta 
e outro abre... pronto ta feito a 
bobagem - Você sabe por que o 
português sempre deixa o celu-
lar em cima da máquina de lavar? 
Simples... para não ficar fora de 
área de serviço... Chique ele né?

Ser feliz agora é lei e pega 
e quem fiscaliza?

Espia só que doidera seu 
menino... o senador Cristovam 

Buarque fez uma lei que agora todo 
brazuquinha tem que ser feliz... e 
vai ter rango todo dia... emprego... 
moradia... lazer... ah que coisinha 
mais biitinha... mas será que uma 
lei tem essa força? Uau eu e Coto-
quinho estamos felizes com essa 
noticia... afinal de contas depois 
que essa lei for aprovada não tere-
mos mais meninos de rua... gente 
pedindo esmola e não haverá mais 
fome e miséria em nosso Brasil 
varonil... isso sim que é uma lei hi-
per... mega... ultra legal e com cer-
teza ela será aprovada... depois vai 
ter outra lei que acaba de vez com a 
impotência sexual... acaba com de-
pressão... e por aí vai... Esquisito...

Tu conheces Mulher Laranja?

Pois então minha gente mais 
que biita... em nossa gloriosa Ter-
rinha do Bananal temos mulheres 
para todos os gostos... tem mulher 
melão...melancia... morango... Pera 
e por aí vai... e agora eis que surge 
com força demais a mulher laran-
ja... ela não canta... não dança... 
não é famosa e vive simplesmente 
no anonimato... Não entendeu? 
Pois muito que bem seu menino eu 
vou lhe explicar tudinho e irás me 
entender... É que por lei todos os 
partidos políticos tem que ter cer-
to número de mulheres... Acontece 
que os partidos não chamam candi-
datas de verdade não... Eles usam 
só os nomes... são mulheres laran-
jas ou lobisomem... sabe que existe 
mas não vê...

Trabalhador vota 
em trabalhador?

Eu nunquinha em minha vida vi 
uma frase tão besta e tão sem cria-
tividade como essa de que traba-
lhador vota em trabalhador... ora... 
ora... ora... um milionário chegou lá 
como? Trabalhando... Trabalhador 
pobre é na sua grande maioria o 
que não estudou... por não querer 
ou por não ter tido oportunidade... 
mas o rico e o pobre trabalham e 
portanto os dois são trabalhado-
res... Esse negócio de dizer que tra-
balhador é só assalariado é coisa de 
gente que não tem discurso e vive 
na era da pedra lascada... Você deve 
votar em quem tem uma boa pro-
posta ou que já tenha feito alguma 
coisa boa... Não vote em discurso 
idealista que é tudo mentira... já 
viu né?

Turquia era igual aqui onde 
bandido mandava, acabou

Pois então minha gente mais que 
acomodada e sem noção do que 
realmente está para acontecer em 
nossa Gloriosa Terrinha do Bana-
nal... a bandidagem tomou conta... 
a violência não tem mais limite... 
temos leis frágeis e políticos cor-
ruptos que não fazem uma lei para 
punir com firmeza os bandidos que 
continuam aterrorizando... os ‘de-
menores’ continuam mais bandidos 
e mais queridos dos religiosos da 
Nação PTlândia e anarquia é geral 
sem que ninguém tome uma pro-
videncia... A nossa democracia é 
apenas uma adolescente inconse-
quente e as autoridades perderam o 
controle igual na Turquia que tinha 
um governo fraco... Por lá mudou 
tudo.

Montei no Porco

Pois é... dizem as más línguas 
que eu digo que vou montar no 
porco por que ele é baixinho e fácil 
de montar... eu vou capar o gato... 
cair no capinado e deitar o cabelo... 
enfim eu vou embora mesmo favor 
lembre - “Em todo trabalho há pro-
veito, mas meras palavras só con-
duzem a pobreza.” Bíblia Sagrada... 
para pensar mesmo.

O Fuso do dia é – Os paraque-
distas que infectam nossa Prince-
sinha do Norte e certamente não 
terão votos por cá e isso porque os 
brazuquinhas não são bestas não... 
Xô coisa ruim... Fora

O Xonado (a) do dia é- Adauto 
Marques empresário que é discre-
to... correto e honesto e compe-
tência sobra em tudo que coloca a 
mão...sucesso nobre guerreiro...FUI

Última

A Prefeitura de Montes Claros 
apresentou à Câmara de Verea-
dores, a prestação de contas do 
município referente ao terceiro 
quadrimestre de 2021. O even-
to contou com a participação 
de membros da Secretaria de 

Finanças e dos parlamentares. 
De acordo com secretário de 
Finanças da prefeitura de Mon-
tes Claros, William César Rocha, 
2021 foi um ano positivo em 
relação a arrecadação do muni-
cípio, que fechou o período com 

superávit no orçamento de R$ 
36.267.638,99. O secretário res-
saltou que foi a primeira vez que 
a Prefeitura de Montes Claros 
conseguiu altos índices em re-
cursos próprios. “Montes Claros 
era uma cidade que dependia 

totalmente de repasses governa-
mentais e hoje consegue ‘andar’ 
sozinha. Isso é o compromisso 
que o prefeito Humberto Souto 
tem com a máquina pública”, 
enfatizou o secretário, William 
César Rocha.

VALDEMAR SOARES

O vereador Raimundo do INSS 
(PDT) disse que a inclusão ver-
dadeira ainda esta longe de ser 
alcançada. Reconhece que houve 
avanços, mas é preciso de leis 
mais diretas, abrangentes e que 
seja aplicável para que haja uma 
sociedade mais justa e humana, 
também foi um que criticou com 
muita ênfase a atitude da direção 
de um cinema que teria barrado 
a entrada de um adolescente ca-
deirante de entrar para assistir 
um filme, fato que não só gerou 
revolta em todos que estavam pre-
sentes, familiares como em alguns 
vereadores. Fato que fez com que 
gerasse um Boletim de ocorrência 
policial. 

Lembrou o parlamentar que 
“A lei de inclusão é importante 
para que todos os órgãos públicos 
possam ter intérprete, mas sem 
impedir que a comunidade tenha 
escolas bilíngues”, defendeu. O 
parlamentar disse que houve um 
ciclo de palestras promovido pela 
Federação Nacional de Educação 
e Integração dos Surdos (Feneis), 
no auditório Nereu Ramos. A en-
tidade luta pelos a inclusão social 
e cidadania dos surdos e pela 
garantia de direitos nas áreas de 
educação, saúde, acessibilidade, 
esportes e mercado de trabalho. 

Lembrou o parlamentar que a 
palestra fez parte da passeata na-
cional dos surdos uma série even-
to que de abril, para celebrar o 
Dia Nacional da Libras e reafirmar 
os direitos das comunidades sur-
das. Disse ainda o vereador que 

foi promovido pela Feneis, em 
parceria com a CBDS (Confede-
ração Brasileira de Desportos dos 
Surdos). Foram workshops, me-
sas-redondas, palestras e discus-
sões, reunindo surdos e ouvintes 
de diferentes regiões do País. Os 
debates ocorreram no Instituto 
Cultural, Educacional e Profissio-
nalizante de Pessoas com Defici-
ência do Brasil (Icep Brasil), no 
Conselho Nacional dos Direitos 
da Pessoa com Deficiência (Cona-
de), no Senado e na Câmara. Para 
Raimundo, a inclusão dos surdos 
deve ser trabalhada em diferen-
tes áreas do convívio social. “Em 
todas as leis que são aprovadas 

sobre esse tema, dificilmente os 
legisladores se lembram das co-
munidades surdas. É um direito, 
não é um favor para essa comuni-
dade. Não é questão de política. É 
uma causa, é questão de humani-
dade”, defendeu. 

ACESSIBILIDADE E 
INFORMAçÃO

O parlamentar fez várias críti-
cas à falta de acessibilidade dos 
surdos. Ele destacou, por exem-
plo, que a maioria dos filmes bra-
sileiros não possui legenda e o 
fato de não haver representantes 
surdos nos conselhos nacionais 

de educação e de saúde e a falta 
de equipamentos e meios acessí-
veis em concursos. Outro proble-
ma apontado foi á inexistência de 
funcionários de companhias aére-
as que saibam se comunicar por 
meio de Libras. “As aeromoças 
não dão os comandos e não fala 
sobre as saídas de emergências 
usando Libras. Só falam em por-
tuguês, espanhol e inglês. A co-
munidade surda não tem direito 
a receber informação?” Ao finaliza 
explicou que já existe uma deter-
minação da Agência Nacional de 
Aviação Civil (Anac) para que os 
funcionários das companhias aé-
reas sejam capacitados em Libras.

ASCOM/ CÂMARA 
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Aderindo ou não à regionaliza-
ção dos serviços de água e esgoto 

proposta pelo Estado, os municí-
pios mineiros devem atingir a uni-

A janela partidária que se abre 
nesta quinta-feira (3) permitirá a 
políticos com mandato trocarem 
de legenda sem o risco de serem 
punidos com a cassação de man-
dato. Espera-se grande debandada 
de parlamentares que se sentem 

desconfortáveis nos atuais partidos. 
A tendência é que partidos maiores, 
como o recém-criado União Bra-
sil, ele próprio uma federação de 
interesses, sofram defecção mais 
expressiva de filiados. A janela par-
tidária deve perdurar por 30 dias, 

encerrando-se em 1º de abril. A 
expectativa é que ao menos trinta 
deputados do União Brasil, leais a 
Jair Bolsonaro, filiem-se ao PL do 
presidente-dutrenses significam va-
lor maior dos pornográficos fundos 
DEM (atual União), PP e PSD foram 

os partidos que mais ganharam pre-
feituras nas eleições municipais de 
2020. Devem ganhar filiados. Par-
tidos “ideológicos” à esquerda não 
devem registrar alterações, exceto 
pela filiação ao PT de alguns tipos 
do Psol, Rede, PSB e PDT.

versalização do saneamento bási-
co até 2033, conforme alertaram 
nesta quinta-feira (24/2) partici-
pantes de audiência que discutiu 
a necessidade de expansão e de 
investimentos no setor em Minas. 
O assunto foi tratado na Comissão 
Extraordinária das Privatizações 
da Assembleia Legislativa de Minas 
Gerais (ALMG), em reunião pedi-
da pelos deputados Coronel San-
dro (PSL), presidente, e Guilher-
me da Cunha (Novo). Criticando 
a ausência da Copasa ao debate, 
os parlamentares questionaram 
os demais convidados sobre a re-
alidade em Minas e defenderam o 
novo marco legal do saneamento 
básico instituído em nível federal 
em julho de 2020 para facilitar 
investimentos privados no setor. 
O diretor-geral da Agência Regu-
ladora de Serviços de Abasteci-
mento de água e de Esgotamento 
Sanitário de Minas Gerais (Arsae
-MG), Antonio Claret Junior, ex-
pôs que é justamente esse marco 
federal que define 2033 como 
prazo para a universalização, in-
dependentemente do modelo de 
expansão e de investimento que 
os municípios mineiros venham a 

adotar. Nesse sentido, a superin-
tendente de Saneamento Básico 
da Secretaria de Estado de Meio 
Ambiente e Desenvolvimento Sus-
tentável, Lilia de Castro, afirmou 
que o caminho para regulamentar 
em Minas a lei federal e cumprir 
a meta passa pelo plano estadual 
de regionalização do saneamento 
básico, encaminhado à ALMG no 
final de junho do ano passado 
pelo Executivo. Contido no Pro-
jeto de Lei (PL) 2.884/21, o pla-
no, desde então, foi discutido em 
audiências públicas da Assembleia 
e aguarda parecer da Comissão 
de Constituição e Justiça (CCJ). 
Defendendo o plano, Lilia frisou 
que Minas precisa garantir inves-
timentos em saneamento de pelo 
menos R$ 19,5 bilhões para al-
cançar a universalização até 2033. 
Além de defasado, esse montante, 
estimado em 2019, não levaria em 
conta recursos para manutenção 
da rede já existente, conforme fri-
sou ela. “É um valor significativo, 
mas que pode ser diluído entre 
os municípios nos blocos. Esse 
projeto de unidades regionais de 
saneamento foi feito voltado para 
a população”, pontuou a gestora.
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Projeto determina 
realização de atividades 
para conscientização 
sobre fibromialgia

Projeto prevê dedução no Imposto de Renda das 
doações em caso de calamidade

Mara Gabrilli vai acompanhar ações da ONU para 
refugiados da Ucrânia

PAULO SERGIO/CÂMARA DOS DEPUTADOS

O Projeto de Lei 4521/21 deter-
mina a realização, no mês de maio, 
de atividades para conscientização 
da sociedade sobre a fibromialgia 
– síndrome caracterizada por dores 
pelo corpo e de cabeça, sensibili-
dade nas articulações e nos múscu-
los, fadiga e distúrbios do sono. A 
doença está ligada à depressão e à 
ansiedade.

O texto em análise na Câma-
ra dos Deputados altera a Lei 
14.233/21, que instituiu o Dia 

Nacional de Conscientização e 
Enfrentamento da Fibromialgia 
(12 de maio). Entre outras ações, 
o projeto sugere a veiculação de 
material didático na internet e nas 
redes sociais, os cursos abertos e a 
educação continuada para o setor 
de saúde.

“A fibromialgia é a doença reu-
matológica mais frequente, de cau-
sa desconhecida. É mais do que 
necessário que toda a população 
esteja atenta e que os profissionais 

de saúde conheçam a doença, os 
protocolos clínicos e as diretrizes 
terapêuticas”, disse o autor da pro-
posta, deputado Dr. Jaziel (PL-CE), 
que também é médico.

TRAMITAçÃO

O projeto tramita em caráter 
conclusivo e será analisado pelas 
comissões de Seguridade Social e 
Família; e de Constituição e Justiça 
e de Cidadania. (Agência Câmara)

O Projeto de Lei 4501/21 permite 
a dedução, na declaração anual do 
Imposto de Renda (IR), das doações 
realizadas entre 2022 e 2026 para o 
Fundo Nacional para Calamidades 
Públicas, Proteção e Defesa Civil 
(Funcap). A proposta em análise na 
Câmara dos Deputados altera as leis 
9.250/95 e 9.532/97, que tratam do 
IR.

Adicionalmente, o texto prevê 

que poderão ser deduzidas do IR 
as doações aos estados, ao Distrito 
Federal e aos municípios quando o 
Poder Executivo declarar situação de 
emergência ou estado de calamidade 
pública. A medida será inserida na Lei 
12.340/10, que trata do sistema Na-
cional de Defesa Civil.

Em todos os casos, os contribuin-
tes deverão respeitar o limite total das 
deduções legais. Para a pessoa física, 

por exemplo, a doação ao Funcap po-
derá ser de até 4% do IR devido. Já as 
pessoas jurídicas deverão considerar 
a soma dos valores máximos permiti-
dos para doações e patrocínios.

“As calamidades públicas permi-
tem-nos comprovar a ilimitada soli-
dariedade do brasileiro, que sempre 
atende aos apelos de ajuda aos mais 
necessitados”, disse a autora da pro-
posta, deputada Celina Leão (PP-DF), 

ao defender as mudanças.

TRAMITAçÃO

O projeto tramita em caráter 
conclusivo e será analisado pelas 
comissões de Integração Nacional, 
Desenvolvimento Regional e da Ama-
zônia; de Finanças e Tributação; e de 
Constituição e Justiça e de Cidadania. 
(Agência Câmara)

A senadora Mara Gabrilli (PSDB
-SP) vai representar o Senado nas 
negociações internacionais sobre a si-
tuação dos refugiados afetados pelos 
conflitos entre Ucrânia e Rússia. Ela 
deve acompanhar as tratativas pro-
movidas pela Agência da Organização 
das Nações Unidas para Refugiados 
(Acnur), em Genebra (Suíça).

A designação de Mara Gabrilli foi 
assinada pelo presidente do Senado, 
Rodrigo Pacheco. A parlamentar é 
integrante e porta-voz da Comissão 
Mista Permanente sobre Migrações 
Internacionais e Refugiados (CM-
MIR) do Congresso Nacional.

No ofício enviado ao secretário-
geral da Organização das Nações 

Unidas (ONU), António Manuel de 
Oliveira Guterres, Pacheco reco-
nheceu o esforço da entidade no 
apoio aos refugiados. O presiden-
te do Senado também reafirmou a 
necessidade de “proteção e defesa 
dos direitos humanos, dos valores 
democráticos e da solução pacífica 
dos conflitos”.

“Sabemos que, à medida que 
este conflito armado se intensifica, 
milhares de famílias estão sendo 
obrigadas a escapar da Ucrânia. Re-
conheço que as agências da ONU 
estão trabalhando vigorosamente 
para apoiar esses refugiados que 
atravessam as fronteiras ocidentais, 
muitos das quais crianças”, escre-

veu o presidente do Senado.
A senadora se manifestou sobre 

o conflito no dia 24 de fevereiro, 
logo após os primeiras ações da 
Rússia em território ucraniano. Em 
uma rede social, a parlamentar des-
tacou que, em uma guerra, as maio-
res vítimas costumam ser os civis.

“Mal nos recuperamos da pan-

demia e vivemos uma nova ameaça. 
Em guerras, as maiores vítimas são 
civis: crianças, mulheres, idosos e 
pessoas com deficiência, vulnerá-
veis a violações de direitos e violên-
cia. Oro pelos inocentes que sofrem 
duramente por conta de disputa en-
tre Estados”, publicou a parlamen-
tar. (Agência Senado)

PABLO VALADARES/ CÂMARA DOS DEPUTADOS

O autor da proposta, deputado Dr. Jaziel

Celina Leão: proposta une solidariedade com a necessidade 
de apoiar entes da Defesa Civil



Montes Claros, sexta-feira 4.3.2022
GAZETA NORTE MINEIRA 

23 ANOS
gazetanortemineira.com.br 5RegiOnal

DIVULGAÇÃO 
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A cidade de Salinas ficou inundada com as chuvas que caíram no final de dezembro de 2021

Seminário de capacitação em empreendedorismo será realizado em Montes Claros, 
Pirapora, Janaúba e Bocaiuva

Governo federal libera R$ 1 milhão 
para Salinas recuperar ruas

Sebrae Minas abre inscrições para o 
Empretec no Norte de Minas

GIRLENO ALENCAR

O Governo Federal, por meio do 
Ministério do Desenvolvimento Re-
gional (MDR), vai repassar mais de 
R$ 1 milhão para Salinas, no Norte 
de Minas, para restabelecer a pavi-
mentação de vias urbanas, contrata-
ção de serviços de limpeza e retirada 
de resíduos de córregos, rios e ca-
nais da cidade. O Governo informou 
que foram liberados R$ 2,9 milhões 
para ações de defesa civil em Minas 
Gerais e Maranhão. As portarias que 
autorizam os recursos estão disponí-
veis no Diário Oficial da União.

Atingido por chuvas intensas em 
dezembro, o município mineiro de 

Salinas vai receber R$ 1 milhão para 
restabelecimento da pavimentação 
de vias urbanas, contratação de ser-
viços de limpeza e retirada de resí-
duos de córregos, rios e canais da 
cidade. Também afetado por chuvas 
intensas no início deste ano, o esta-
do do Maranhão vai receber R$ 1,79 
milhão para a compra de cestas de 
alimentos, colchões, kits dormitório 
(lençol, fronha e travesseiro) e com-
bustível.

Ainda no Maranhão, a cidade de 
Conceição do Lago-Açu vai receber 
R$ 190 mil para aquisição de cestas 
básicas, kits de limpeza, higiene e 
dormitório, além de água mineral. 
Após a concessão do status de situa-

ção de emergência pela Defesa Civil 
Nacional, os municípios atingidos 
por desastres estão aptos a solicitar 
recursos do MDR para atendimento 
à população afetada. As ações envol-
vem restabelecimento de serviços 
essenciais e reconstrução de equi-
pamentos de infraestrutura danifi-
cados.

A solicitação deve ser feita por 
meio do Sistema Integrado de In-
formações sobre Desastres (S2iD). 
Com base nas informações enviadas, 
a equipe técnica da Defesa Civil Na-
cional avalia as metas e os valores 
solicitados. Com a aprovação, é pu-
blicada portaria no DOU com a espe-
cificação do montante a ser liberado.

O Sebrae Minas abre inscrições 
para novas turmas do Empretec 
no Norte de Minas, nas cidades de 
Montes Claros, Pirapora, Janaúba e 
Bocaiuva. As vagas para o seminário, 
que é considerado uma referência 
mundial de capacitação em em-
preendedorismo, são limitadas. As 
inscrições devem ser feitas pelo site 
do Empretec ou pelos telefones das 
agências de atendimento de cada 
cidade.

O Empretec é destinado a pesso-
as que desejam iniciar um negócio, 
gerir melhor o seu empreendimento 
ou descobrir novas oportunidades 
de negócios. O programa é compos-
to por seis dias de atividades e 60 
horas de capacitação, com dedicação 
exclusiva. Para participar, os candi-
datos devem ser aprovados em uma 
entrevista de seleção. 

O objetivo do programa é estimu-
lar os participantes a desenvolverem 
comportamentos e competências 

empreendedoras, como: capacidade 
de identificar oportunidades; calcu-
lar riscos; buscar informações; esta-
belecer metas; planejar e monitorar 
sistematicamente o próprio negócio; 
criar redes de contatos; ser persisten-
te; ter independência e autoconfian-
ça.

Desenvolvido pela ONU, o pro-
grama está presente em mais de 40 
países, e, no Brasil, é ofertado exclu-
sivamente pelo Sebrae. 

CONFIRA DATAS E LOCAIS DE 
ENTREVISTA DE SELEçÃO

Nas cidades de Montes Claros 
e Janaúba, o seminário acontece 
entre 21 e 26 deste mês, sempre a 
partir das 8h, na sede do Sebrae. As 
inscrições pode ser realiza até 7 de 
março pelo site do Empretec ou pelo 
telefone: (38) 3224 7350 para os 
interessados em participar o evento 
em Montes Claros. Os interessados 

em participar do evento em Janaúba 
pode fazer a inscrição pelo telefone 
(38) 3821 3000. As entrevistas de se-
leção acontece entre 7 a 11 de março.

As outras duas cidades que rece-
bem o Empretec são Pirapora e Bo-
caiuva. O seminário acontece entre 
os dias 28 de março e 2 de abril. As 
inscrições podem ser feitas até 14 
de março pelo site do Empretec ou 
pelos telefones (38) 3741-3390 e 
99971-7800 para os interessados em 
participar do evento em Pirapora. Na 
cidade as entrevistas acontecem na 
sede do Sebrae, na rua Mato Grosso, 
410, sala 05, Centro. Em Bocaiuva, as 
inscrições podem ser feita também 
pelos telefones: (38) 3251-1544 e 
3224-7350. Na cidade as entrevistas 
acontecem na Câmara de Dirigentes 
Lojistas, na rua Domingos Ferreira 
Pimenta, 26 – Centro. As entrevistas 
acontecem em ambas as cidades en-
tre os dias 14 a 18 de março. (Agên-
cia Sebrae)

DIVULGAÇÃO

DIVULGAÇÃO

Ammesf orienta municípios sobre 
enfrentamento da dengue

Pirapora capacita profissionais e 
representantes de entidades sociais

A Associação dos Municípios da 
Bacia do Médio São Francisco (Am-
mesf ) informa aos prefeitos muni-
cipais, que foi disponibilizado um 
importante aporte financeiro para 
as cidades, no enfrentamento das 
arboviroses, principalmente a den-
gue, antes e durante seu período 
sazonal, assim como em momentos 
de epidemia. Conforme a Resolução 
SES-MG 7.733/2021, do Governo de 
Minas, R$ 40 milhões foram repas-
sados aos Fundos Municipais de 
Saúde visando o período sazonal 

deste ano.
Com os últimos períodos de 

chuvas, os municípios já estão em 
alerta com o controle das arbo-
viroses, causadas pelo mosquito 
transmissor da dengue, zika e chi-
kungunya. Essas doenças impactam 
diretamente na Saúde Pública, que 
precisa adotar estratégias que visam 
evitar a proliferação do mosquito 
e qualificar suas as redes de atendi-
mento.

“Estes incentivos financeiros se 
tornaram fundamentais para que os 

municípios possam desenvolver suas 
estratégias, conforme o plano de tra-
balho elaborado por suas equipes de 
saúde. Ainda estamos enfrentando a 
pandemia e o combate do mosquito 
transmissor da dengue, zika, chikun-
gunya e febre amarela, é a melhor 
opção. Cabe aos gestores municipais 
monitorar o repasse desse incentivo, 
para a execução das ações de assis-
tência à saúde, vigilância, prevenção 
e controle das arboviroses urbanas”, 
recomendou o presidente da Am-
mesf, Pedro Braga. (Ascom PMB)

Para promover a capacitação 
e aperfeiçoamento da sua equi-
pe de profissionais e das enti-
dades que prestam o Serviço de 
Convivência e Fortalecimento de 
Vínculos. A Secretaria da Família 
e Políticas Sociais (Sefam) em 
parceria com a Amams, realizou 
a primeira etapa da capacitação 
para os coordenadores, técnicos 
de referência dos CRAS e orien-
tadores sociais das associações 
Pingo de Luz, Baticundum e da 
Terceira Idade, no dia 17 de fe-
vereiro.

O objetivo da SEFAM foi 
aprimorar os conhecimentos e 
desenvolver as competências e 
habilidades para agregar valores 
que possam contribuir no dia 
a dia do atendimento daqueles 
que trabalham diretamente com 
a política de Assistência Social. 
Realizada no formato online, a 
primeira etapa contou como fa-
cilitadora a psicóloga da Amams, 

Layla Tatiane. Para a Sefam essa 
contribuição para o planejamen-
to de estratégias e construção de 
novos projetos de vida, vai forta-
lecer as relações familiares e co-
munitárias, além de promover a 
integração e a troca de experiên-
cias entre os participantes, valori-
zando o sentido de vida coletiva.

APAS - Trabalhando para pres-
tar apoio às famílias em situação 
de vulnerabilidade, a Associação 
de Promoção e Ação Social de 
Pirapora (APAS) tem ganhado im-
portantes parceiros nessa causa. 
Nas últimas semanas, a entidade 
recebeu doações de alimentos, 
que vão fazer a diferença na vida 
de milhares de pessoas na cida-
de. Em parceria com a Defesa 
Civil, a Polícia Militar arrecadou 
donativos na campanha criada 
para amparar as famílias vítimas 
das chuvas. A ação desenvolvida 
a nível estadual permitiu angariar 

dezenas cestas de alimentação 
que foram repassadas para APAS 
distribuir para os mais necessita-
dos, conforme os levantamentos 
da Defesa Civil.

Outra relevante parceria é com 
o grupo VGX, que fez a entrega de 
uma tonelada de alimentos não pe-
recíveis para a APAS. De acordo com 
a empresa, a grande quantidade de 
alimentos adquiridos foi fruto de 
uma gincana entre os funcionários, 
promovida no mês de janeiro, asso-
ciada com o comprometimento da 
VGX em dobrar o resultado obtido 
pelos colaboradores. Assim, além 
da APAS, a APAE e o Asilo também 
foram contemplados com 1.000 kg 
de alimentos. Para Alessandra Mo-
ram, vice-presidente da entidade, 
mobilizações como essas devem 
servir de incentivo para a socieda-
de. “Quero agradecer por essas 
doações que são muito bem vin-
das, pois temos uma quantidade 
enorme de pessoas necessitando 

O presidente 
da Ammesf, 

Pedro Braga

de auxílio. Vários fatores, como 
a pandemia e as chuvas recentes, 
deixaram muitas famílias em situa-

ção difícil. Sabemos que não vamos 
resolver o problema, mas procurar 
amenizar o sofrimento dessas pes-

soas é muito gratificante!”, destacou 
a representante da APAS. (Ascom 
PMP)
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TJMG derruba decisão e permite 
apenas som ambiente em bares

Definida empresa que irá 
realiza o asfaltamento de 
estrada em Santa Rosa

Câmara Municipal contrata R$ 4,2 mil em placas e 
medalhas

Prefeitura divulga resultado 
da licitação para supervisão 
dos CAPS

GIRLENO ALENCAR

O desembargador Geraldo 
Augusto de Almeida, plantonista 
do Tribunal de Justiça de Minas 
Gerais, derrubou parcialmente 
na quarta-feira, às 19h47, a deci-
são do juiz Francisco Lacerda Fi-
gueiredo, da 2ª Vara da Fazenda 
de Montes Claros que permitia o 
funcionamento do som mecânico 
em bares e restaurantes até o dia 
13 de março. Ele decidiu que ape-
nas o som ambiente pode funcio-
nar na cidade, mas sem provocar 
aglomerações. No seu despacho, 
o desembargador explica que “o 
Judiciário surgiu como um impe-
rativo da própria sociedade, para 
evitar a perpetuidade dos litígios, 
que causa intranquilidade social, 
contrária ao fim primário do Di-
reito e da própria Justiça, que é a 
pacificação social”.

“Por certo, as normas jurídicas 
precisam ser interpretadas pelos 

operadores do Direito. Contudo, 
em hermenêutica, não se inter-
preta apenas um dispositivo, uma 
palavra ou expressão, como pre-
tendem as partes agravante/agra-
vado, mas deve-se sempre buscar 
o sentido, o alcance e a finalidade 
das normas a serem interpretadas 
sistematicamente. Ao meu juízo, o 
Decreto nº 4.356/2022 do Municí-
pio de Montes Claros, assim como 
outros similares, busca restringir 
excepcionalmente à veiculação de 
música por meio de shows artísti-
cos ou som mecanizado ensejado-
res de aglomeração, como forma 
de prevenir e combater a prolife-
ração do Covid-19 e o recrudesci-
mento da pandemia”.

Salienta que “a norma não 
visa proibir a utilização de todo e 
qualquer tipo de som nos estabe-
lecimentos comerciais, frise-se! A 
título meramente exemplificativo, 
“som ambiente” em bares e res-
taurantes que não possam gerar 

aglomerações de pessoas é per-
feitamente razoável e permitido 
por outros entes federados. Pela 
norma questionada, é permitido 
ao Município coibir eventos de 
qualquer natureza – artísticos 
e musicais, ao vivo ou de forma 
mecanizada – que gerem aglome-
rações de pessoas”.

“Essa é a interpretação finalísti-
ca e mais razoável da norma, sen-
do certo que compete às partes o 
dever de cooperação para a ade-
quada aplicação do Direito ao caso 
concreto e de comportarem-se de 
acordo com a boa-fé (arts. 5º e 6º 
do CPC). Igualmente, evidencia-se, 
novamente, o grave risco de insta-
bilidade político-administrativo no 
Município e de lesão à coletividade, 
ao interesse público e a bens jurí-
dicos essenciais como a ordem, a 
saúde e a segurança, com as inter-
pretações equivocadas adotadas no 
caso concreto, data máxima vênia, 
que, por suas inegáveis relevâncias, 

Foi definida a empresa que irá 
executar as obras da estrada que 
liga o distrito de Santa Rosa de 
Lima com a BR-135, no Programa 
Municipal de Mobilidade Rural. A 
Comissão Permanente de Licitação 
e Julgamento apresentou a ata de 
análise de proposta de preços do 
processo referenciado, publicada 
no Diário Oficial Eletrônico do 

Município, em que convocou outra 
empresa licitante para apresentar 
nova proposta de preços que co-
brisse a proposta da empresa ven-
cedora, mas não aconteceu. 

Diante da não manifestação da 
empresa foi feito contato por telefo-
ne com a representante da empre-
sa, Ana Beatriz Cardoso e Oliveira, 
ocasião que a mesma informou que 

a referida empresa não tem interes-
se em apresentar nova proposta. 
Dessa forma, a Comissão Perma-
nente de Licitação e Julgamento 
classifica as propostas de preços. A 
empresa vencedora da licitação ofe-
receu o valor de R$ 10.040.658,26. 
As demais empresas ofereceram: R$ 
10.512.591,84; R$ 10.624.881,40 e; 
R$ 10.683.020,38. (GA)

A Câmara Municipal de Mon-
tes Claros contratou a empresa 
Gilmar de Freitas Placas em Aço 
Inox Eireli pelo valor total de 
R$ 4.200,00 através do processo 
licitatório nº015/2022 – pregão 
presencial nº06/2022 para o for-
necimento de 10 placas e seis 
medalhas em aço inox para a Câ-
mara Municipal de Montes Claros. 
Serão placas de aço inox aisi 304, 

gravações em alto/baixo relevo no 
processo de corrosão, com pintu-
ra em tinta PU, com acabamento 
escovado, medindo 25 x 35 cm, 
fixada em vidro incolor de 8 mm 
medindo 30,5 x 40,5 cm, com bi-
sotado de 2 cm da borda e gram-
po preso na parte de trás para 
ser fixada na parede, peças acon-
dicionadas em caixa de madeira 
revestida de veludo na cor preta 

medindo 43 x 33 cm e seis meda-
lhas em aço carbono, gravações 
em alto-relevo frente e verso no 
processo de corrosão, com banho 
de ouro, medindo 7,5 x 7,5 cm, 
com 4 mm de espessura, fita verde/ 
amarela, acondicionada em estojo 
de veludo preto auto expositor

Os vereadores de Montes Claros 
aprovaram durante a sessão ordi-
nária de 7 de dezembro, o projeto 

Na quarta-feira (2), na sala da Cen-
tral de Licitações da sede da Prefeitura, 
a Comissão Permanente de Licitação e 
Julgamento reuniu-se para analisar as 
propostas do processo licitatório que 
vai contratar pessoa física ou jurídica 
para fazer a supervisão clínico-institu-
cional dos serviços da Rede de Atenção 
Psicossocial do Município de Montes 
Claros.

Foram analisadas as propostas 
técnicas e financeiras das três empre-
sas habilitadas e confeccionada uma 
classificação, como acontece de pra-
xe. Durante o processo licitatório, os 
candidatos tiveram que comprovar ex-

periência de supervisão clínico-institu-
cional em saúde mental ou certificação 
de conclusão de curso de formação em 
supervisão clínico-institucional. A sele-
ção se deu pela análise da formação 
acadêmica e pela experiência profis-
sional, que foram pontuadas para a 
confecção da classificação. Agora, os 
licitantes têm o prazo de cinco dias 
para apresentarem recursos, desde 
que devidamente fundamentados.

As empresas contratadas terão a 
incumbência de assessorar a discus-
são dos casos clínicos associada ao 
contexto institucional, dar suporte à 
equipe técnica do serviço, discutir e 

apoiar a construção do projeto insti-
tucional do CAPS e fomentar a criação 
de espaços coletivos para discussão 
da política e dos cuidados ofertado, 
entre outras funções. A Rede de Aten-
ção Psicossocial do Município possui 
três Centros de Atenção Psicossocial 
(CAPS). A contratação conta com re-
cursos do Fundo Estadual de Saúde 
e o prazo dos contratos será de 12 
meses.

O resultado pode ser conferido 
aqui: https://admin.montesclaros.mg.
gov.br/upload/diario-oficial/files/edi-
coes/2022/mar-22/DiarioOficialEletro-
nico03-03-22.pdf. (Ascom PMMC)

merecem a especial proteção nova-
mente deste juízo”.

Pelo exposto, defere-se parcial-
mente a liminar rogada, para sus-
pender parcialmente os efeitos da 
decisão agravada, permitindo-se ao 

ente agravante, nos termos do De-
creto nº 4.356/2022, coibir eventos 
de qualquer natureza – artísticos e 
musicais, ao vivo ou de forma meca-
nizada – que gerem aglomerações 
de pessoas no âmbito do Município 

de Montes Claros. Reserva-se ao 
eminente Desembargador Relator, 
a quem couber a redistribuição 
do feito, o exame e a apreciação 
do caso para o período que com-
preende o fim do plantão.

n°34/2021, que reduz o ouro utili-
zado para a confecção da medalha 
Ivan José Lopes, maior comenda 
entregue pela Casa, no dia em 
que se comemora o aniversário da 
cidade. O projeto é de iniciativa 

do vereador Rodrigo Cadeirante 
(Rede), que altera o artigo segundo 
da Resolução 145, de 23 de junho 
de 1971, que trata sobre a confec-
ção da medalha, que já foi entregue 
para 49 lideranças do país. A última 

foi destinada ao deputado federal 
Marcelo Freitas. Com a aprovação 
da proposta, a medalha deixa de ser 
em ouro maciço e passa a confec-
cionada em prata, com o banho 
em ouro. (GA)
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Montes Claros entrega dossiê para 
receber ICMS patrimônio cultural

Moc recebe mais doses 
de vacinas

GIRLENO ALENCAR

O município de Montes Claros 
voltou a ser inserido na listagem 
do ICMS Patrimônio cultural, de-
pois de mais de sete anos sem 
encaminhar a documentação. O 
secretário municipal de Cultura, 
João Rodrigues, explica que foi en-
caminhado um dossiê com mais de 
600 páginas, com todos os investi-
mentos realizados nessa área pelo 

município. O Instituto Estadual 
do Patrimônio Histórico e Artísti-
co de Minas Gerais, que em 1985 
elaborou o primeiro levantamento 
do patrimônio histórico de Montes 
Claros publicou na quarta-feira o 
resultado final do ICMS Patrimô-
nio Cultural, quando informou 
alcançou um número recorde de 
documentos recebidos e de parti-
cipação municipal. Pela primeira 
vez, recebeu de 779 municípios 

mais de 4 mil conjuntos documen-
tais - contendo dossiês de tomba-
mentos, registros de patrimônio 
imaterial, fichas de inventário, 
projetos de educação para o patri-
mônio, dentre outras atividades. A 
adesão ao programa foi de mais de 
90% dos 853 municípios. 

Para o presidente do Iepha, Fe-
lipe Pires, esses números compro-
vam a importância do Programa 
ICMS Patrimônio Cultural. “Minas 

A cidade de Montes Claros re-
cebe hoje, 18.450 doses de vacinas 
pediátricas contra a Covid-19, que 
desde o dia 25 de fevereiro chega-
ram a Belo Horizonte, mas ficaram 
retidas por causa do feriado pro-

longado do carnaval. Minas Gerais 
recebeu e iniciou a distribuição de 
uma remessa de 850.980 doses de 
CoronaVac para a vacinação infantil 
contra a Covid-19. O quantitativo 
será destinado à aplicação de pri-

meira dose (D1) e segunda dose 
(D2) para a população de 6 a 11 
anos de idade, exceto imunocom-
prometidos. 

A remessa integra o 91º lote de 
vacinas foi enviada pelo Ministério 

da Saúde. Até o momento, Minas 
Gerais já vacinou 914,8 mil crianças 
contra a Covid-19. Ao todo, já foram 
administradas mais de 40 milhões 
de doses de imunizantes na popu-
lação com mais de 5 anos de idade. 

Gerais possui um dos programas 
mais relevantes de política pública 
voltada para o patrimônio cultu-
ral, o que nos torna referência em 
processos de descentralização de 
recursos. Os resultados deste ano 
mostram, também, que o objetivo 
principal de incentivar os municí-
pios a protegerem e promoverem 
seu próprio patrimônio vem sendo 
alcançado”, enfatiza o presidente.   

O diretor de Promoção, Luis 
Mundim, destaca o trabalho rea-
lizado pela equipe do Iepha, que 
durante todo o primeiro semestre 
de 2022, irá analisar, para efeito 
de pontuação, os documentos 
recebidos. “O envio recorde da 
documentação para o programa, 
demonstra a capilaridade da polí-
tica pública de patrimônio cultu-
ral implementada pelo Iepha em 
parceria com os municípios. Agora 
os técnicos da instituição ficarão 
focados na análise dos documen-
tos”, ressalta Mundim.

A tabela com os pontos conse-
guidos por cada município é divul-
gada no mês de junho, de acordo 
com a Deliberação Normativa em 
vigor. Em novembro, a pontua-
ção definitiva será encaminhada à 
Fundação João Pinheiro (FJP), ins-

tituição responsável por calcular 
os valores que as prefeituras irão 
receber do Estado. Para receber os 
recursos, o município deve cons-
truir e colocar em prática, com a 
participação da comunidade e dos 
Conselhos de Patrimônio Cultural, 
sua política municipal de proteção 
ao patrimônio cultural, trabalhan-
do para que ela se efetive como 
política pública. Os repasses dos 
recursos financeiros do Governo 
do Estado de Minas Gerais aos mu-
nicípios que pontuaram no Progra-
ma serão feitos ao longo do ano de 
2023. 

Os agentes públicos munici-
pais que atuam na gestão do pa-
trimônio cultural de Minas Gerais 
já podem acessar o site do Iepha
-MG. Conforme define a Portaria 
Iepha 33/2021, o prazo legal para 
o envio dos documentos foi pror-
rogado para o dia 28/1/2022. A lis-
ta traz informações como nomes 
dos municípios e os respectivos 
conjuntos documentais enviados 
dentro do prazo. Diante dos da-
dos disponibilizados pelo Iepha
-MG, os gestores municipais terão 
até o dia 6/3/2022 para enviar 
recursos, se for o caso. Entre os 
anos de 2019 e 2021, o governo 

de Minas Gerais repassou cerca 
de R$ 338 milhões aos municí-
pios que participam do programa 
ICMS Patrimônio Cultural. Ano 
passado, o programa completou 
26 anos de existência com o al-
cance de marcas importantes para 
Minas Gerais que é o estado pio-
neiro nessa política.  

Dos 853 municípios mineiros, 
cerca de 700 já possuem legisla-
ção própria de proteção ao patri-
mônio cultural. Como consequ-
ência, o Estado já soma mais de 
6 mil bens culturais – materiais 
e imateriais – reconhecidos, pre-
sentes em todas as regiões. Por 
meio de documentação enviada 
pelos agentes públicos munici-
pais, o Iepha-MG, gestor do pro-
grama, analisa e pontua as cida-
des pelas ações promovidas em 
defesa do patrimônio cultural. 
Criado em 1995, o ICMS Patrimô-
nio Cultural é o único programa 
no Brasil de incentivo à municipa-
lização de ações de política públi-
ca de preservação do patrimônio. 
Para obter os recursos, o muni-
cípio deve cumprir os critérios 
estabelecidos na Lei 18.030/2009 
e enviar documentos para análise 
do Iepha-MG. 
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Homem é morto a 
tiros dentro de bar, 
em Montes Claros

Carreta que 
transportava bananas 
pega fogo na BR-251

Corpo de Bombeiros 
retira anel de dedo de 
criança

Polícia Civil oferece novo serviço de perícia a 
partir deste mês
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Um jovem, de 21 anos, foi 
assassinado a tiros em um bar 
no bairro Esplanada, em Montes 
Claros, na noite dessa quarta-feira 
(2). Imagens de circuito de segu-
rança mostram o momento que 
a vítima é perseguida e atingida 
pelos tiros dentro do estabeleci-
mento.

Segundo a Polícia Militar, um 

funcionário contou que Nadson 
Breno Soares Barros estava em uma 
mesa na calçada, quando dois ho-
mens chegaram em uma motocicle-
ta e o garupa desceu armado com 
duas pistolas. Ele atirou em direção 
ao jovem que correu para o interior 
do bar, onde foi morto.

Após o crime, os homens fugi-
ram e ainda não foram presos. A pe-

rícia foi acionada e constatou que a 
vítima foi atingida com oito tiros, 
sendo quatro na cabeça.

Ainda de acordo com a PM, Nad-
son Breno era integrante de uma 
facção de um traficante do bairro 
São Geraldo e o crime pode ter sido 
motivado por disputa pelo controle 
do tráfico de drogas entre grupos 
rivais.

Uma carreta carregada com 
bananas pegou fogo na BR-251, 
em Montes Claros, na noite dessa 
quarta-feira (2). 

Segundo informações do Cor-
po de Bombeiros, o motorista 
percebeu o fogo ao ser alertado 
por outros condutores que transi-

tavam pela rodovia.
O incêndio destruiu toda a car-

roceria com a carga que era trans-
portada de Jaíba para São Paulo. 
Os militares usaram 4.500 litros 
de água para controlar o fogo e 
fazer o trabalho de rescaldo du-
rante a noite.

Segundo o Corpo de Bombei-
ros, houve reignição das chamas 
no restante de material que per-
manece na rodovia e uma equipe 
precisou se deslocar para o local 
no início da manhã desta quinta-
feira (3). A rodovia não está inter-
ditada.

Na tarde dessa quarta-feira, 
compareceu na sede do 8° Pelotão 
de Bombeiros Militar, em Januária, 
uma criança acompanhada pelos 
pais, apresentando um dedo estran-
gulado por uma porca sextavada.

Os pais não souberam explicar 
como o fato se deu, segundo eles já 
foram surpreendidos com a criança 
queixando de dores no dedo.

O corpo de Bombeiros orien-
ta que, nos casos de objeto preso 

ao dedo das mãos deve-se elevar o 
membro acima da cabeça para dimi-
nuir o inchaço, e se não conseguir 
realizar a retirada do item, não es-
pere muito para buscar ajuda. Ligue 
193.

Desde de ontem (3/3), a Polícia 
Civil de Minas Gerais (PCMG), por 
meio do Instituto Médico Legal Dr. 
André Roquette (IMLAR), passa a 
realizar perícias oficiais de cessa-
ção de periculosidade. O serviço 
tem por finalidade avaliar condi-
ções de retomada à liberdade de 
pessoas que se envolveram em cri-
mes em razão de doenças mentais 
e que se encontram em tratamento 

psiquiátrico e ou psicológico.
Conforme explica a diretora do 

IMLAR, médica-legista Naray Jesi-
mar Aparecida Paulino, o setor de 
Psiquiatria Forense da unidade já 
produz, a pedido das autoridades 
competentes, os laudos de depen-
dência toxicológica e de sanidade 
mental, dentre outros.

“Esses exames são necessários, 
na maioria dos casos, nas situações 

em que a pessoa acusada alega o 
cometimento de um crime por es-
tar sob influência de drogas ou por 
sofrer de algum tipo de doença 
mental. Nesses casos, a autoridade 
competente determina que esse 
quadro seja avaliado por especia-
listas da Polícia Civil para que seja 
determinado o andamento do pro-
cesso criminal”, esclarece.

Ainda de acordo com a mé-

dica-legista, conforme o caso, a 
Justiça pode determinar a medida 
de segurança a ser adotada, com 
base nos laudos apresentados pela 
Polícia Civil, que pode ser, por 
exemplo, pela internação psiquiá-
trica, tratamento ambulatorial ou 
acompanhamento em unidades 
prisionais.

“Assim, após os trâmites pro-
cessuais habituais, são solicitadas 

as perícias de cessação de peri-
culosidade que visam subsidiar o 
Judiciário a avaliar se determinada 
pessoa, após cumprir a medida de 
segurança, está apta à reinserção 
social”, pontua Naray.

Para tanto, o IMLAR conta com 
uma equipe de médicos-legistas 
especializados em Psiquiatria que 
irão analisar cada caso. O pro-
cedimento, que deverá ter um 
prazo de 45 dias desde o recebi-
mento da pessoa no Instituto até 
a conclusão do laudo, envolve o 
exame psiquiátrico do indivíduo 
presencialmente, além da análise 
de diversos documentos de outros 
órgãos, como pareceres de assis-
tência social, laudos psicológicos, 
relatórios de unidades prisionais 
e avaliação do convívio e suporte 
familiar.

RIGOR TéCNICO

A diretora do IMLAR destaca 
que, historicamente, o serviço era 
oferecido por diferentes órgãos do 
Estado e que, hoje, há uma grande 
demanda para a produção dos lau-
dos de cessação de periculosidade 

que serão assumidos pela Polícia 
Civil. Estima-se que aproximada-
mente 500 casos aguardam pelo 
parecer técnico e a conclusão deles 
deve contribuir para a definição de 
um grande volume de processos 
judiciais.

“Contudo, apesar da grande 
demanda, é importante salientar 
que a Polícia Civil preza pelo rigor 
técnico e minucioso estudo desses 
procedimentos. Estamos em sinto-
nia com o Ministério Público e o 
Tribunal de Justiça para entregar 
um serviço de qualidade e de gran-
de credibilidade para a sociedade”, 
ressalta Naray.

Ela esclarece, ainda, que caso a 
pessoa em medida de segurança es-
teja em privação de liberdade e seja 
autorizada a retomar ao convívio 
social, deverá ser ainda monitorada 
pelo prazo determinado pelo juiz.

O novo serviço será oferecido 
por meio de agendamento, no 
IMLAR, localizado em Belo Hori-
zonte, e atenderá demandas de 
todo o estado, como já acontece 
com as demais perícias do Serviço 
de Psiquiatria e Psicologia Foren-
ses do Instituto.

Perícias oficiais de cessação de periculosidade serão realizadas pelo Instituto Médico Legal
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Consultoria alerta sobre preços do 
milho e soja

Deputado Paulo Guedes apresenta PL para 
apoio a agricultores familiares vítimas de 
crise provocada por seca e enchentes

Exportações de carnes suína e de frango 
para a Rússia são motivo de preocupação

Preços do milho é mais favorável do que o preço 
alertam analistas de mercado do portal 
norte-americano Farm Futures

Com 30 pontos abaixo do pre-
ço nos principais contratos nego-
ciados na Bolsa de Chicago, a soja 
fechou o vencimento e maio com 
US$ 16,63 e o de julho com US$ 
16,34 por bushel. 

Depois de uma sessão de mui-
ta volatilidade e testando os dois 
lados da tabela os traders perma-
neceram dividindo atenção entre 
o conflito Rússia x Ucrânia e os 
fundamentos já conhecidos pelo 

mercado. 
“Os preços da soja sucumbiram 

a uma nova rodada de vendas téc-
nicas por partes dos fundos e de 
realização de lucros depois das 
últimas altas, além de sentirem 

a pressão ainda de algumas pre-
visões climáticas mais favoráveis 
para a América do Sul”, informa-
ram os analistas de mercado do 
portal norte-americano Farm Fu-
tures.

O setor de proteína animal de-
pende dos preços do milho, para 
a produção de ração, e a elevação 
do preço deste grão em decorrên-
cia do conflito russo tem sido uma 

preocupação. Além disso, a guerra 
vai prejudicar as exportações para 
a Rússia. Em 2021, o Brasil expor-
tou pouco mais de 9 mil toneladas 
de carne suína para os russos, com 

Ecoagricola Café Ltda, por determinação da Superin-
tendência Regional de Meio Ambiente SUPRAM NM, torna 
público que solicitou, por meio do Processo Administrativo 
nº 2022.03.01.003.0000101, Licença LAC2 (LOC), para Cul-
turas anuais, semiperenes e perenes, silvicultura e cultivos 
agrossilvipastoris, exceto horticultura (G-01-03-1); Benefi-
ciamento primário de produtos agrícolas: limpeza, lavagem, 
secagem, despolpamento, descascamento, classificação e/ou 
tratamento de sementes (G-04-01-4); Barragem de irrigação 
ou de perenização para agricultura (G-05-02-0); Horticultu-
ra (floricultura, olericultura, fruticultura anual, viveiricultu-
ra e cultura de ervas medicinais e aromáticas) (G-01-01-5) 
no empreendimento Ecoagricola Café Ltda, nos municípios 
de Francisco Dumont/MG e Lassance/MG. O requerente in-
forma que foram apresentados os Estudos de Impacto Am-
biental (EIA) e o Relatório de Impacto Ambiental (RIMA), e 
que o RIMA encontra-se à disposição dos interessados na 
SUPRAM NM, município de Montes Claros/MG. O requeren-
te comunica que os interessados na realização da Audiên-
cia Pública deverão formalizar a sua solicitação, conforme 
o previsto na Deliberação Normativa COPAM nº 225, de 24 
de agosto de 2018, na SUPRAM NM, município de Montes 
Claros/MG, dentro do prazo de até 45 dias (quarenta e cinco 
dias).

Tramita na Câmara dos Deputa-
dos o Projeto de Lei - PL 19/2022, 
que trata de medidas emergen-
ciais para socorrer os agricultores 
familiares diretamente atingidos 
pela seca e pelas enchentes em 
todo o país. A proposta, assinada 
pelo deputado federal Paulo Gue-
des (PT-MG) e demais deputados 
do PT na Câmara, foi construída 
em parceria com o Núcleo Agrário 
da Bancada, considerando os im-
pactos socioeconômicos causados 
por esses fenômenos naturais e 
demandas de movimentos sociais 
do setor, como a Confederação 
Nacional dos Trabalhadores na 
Agricultura – Contag e Movimen-
to dos Trabalhadores Rurais Sem 
Terra – MST. 

Ao justificar a proposição, o 
deputado Paulo Guedes afirma 
que a iniciativa está centrada em 
duas medidas essenciais: primeiro 
a prorrogação das parcelas venci-
das e vincendas em 2021 e 2022 
das dívidas rurais, para em segui-
da poder habilitar os agricultores 
ao acesso a uma linha de crédito 
emergencial, também proposta 
para a produção de alimentos 
básicos que contribua para a regu-
laridade do abastecimento alimen-
tar no país. “É preciso apoiar a 
produção de alimentos, recuperar 
a produção e fortalecer os agricul-
tores, oferecendo crédito para re-
pactuar as dívidas – mesmo as an-

tigas – que, ligadas a intempéries 
como secas e enchentes, poderão 
ser renegociadas”.

O deputado Paulo Guedes 
ressaltou a importância desse 
segmento produtivo, que está 
sofrendo com a falta de apoio do 
governo federal. “É muito triste 
que a nossa agricultura familiar, 
responsável por cerca de 70% dos 
alimentos que chegam à mesa da 
população brasileira, esteja pas-
sando por tantas dificuldades”. 
Além de ter de enfrentar as per-
das naturais pela seca e pelas 
enchentes, muitos trabalhadores 
e trabalhadoras do campo não 
conseguem apoio para produzir. 
“Enquanto a fome cresce em todas 
as regiões do país, os programas 
destinados a subsidiar o crédito 
agrícola, o seguro rural e o apoio 
à comercialização sofreram severa 
desidratação no Orçamento da 
União em 2021”.

Segundo Guedes, ao contrário 
dos grandes produtores rurais, 
que em situações de seca ou en-
chentes sempre encontram socor-
ro governamental, os pequenos 
estão abandonados. “É fundamen-
tal que haja uma mobilização forte 
na sociedade pela aprovação desta 
proposta, que é importante para 
socorrer a agricultura familiar e 
também para fortalecer a econo-
mia do país e o combate à fome”, 
frisou o deputado petista.

  

receita de quase US$ 24 milhões. 
Esse volume respondeu por cerca 
de 0,8% dos embarques da proteí-
na em 2021.

Em relação aos embarques de 
carne de frango para a Rússia, es-
tes responderam por 2,8% do total 
exportado pelo Brasil no ano pas-
sado, com quase 106 mil toneladas 
e receita de US$ 167 milhões. Para 
o presidente da Associação Brasi-
leira de Proteína Animal (ABPA), 
Ricardo Santin, os conflitos vão 
impactar as exportações de carne 
de frango do Brasil para a Rússia, 
no entanto, o impacto será limita-
do e não vai ‘sobrar’ produto no 
mundo. A grande questão está no 
aumento dos preços, que será ine-
vitável.

Ricardo Santin ressalta: “o 
grande efeito está no preço dos 

insumos. Tivemos alta no milho, 
no farelo de soja e no trigo. E su-
bindo o custo da ração, o valor do 
frango, do suíno e do ovo sobe 
no supermercado e na mesa dos 
brasileiros”. O dirigente da ABPA 
também acredita que o fluxo dos 
embarques para a Rússia será afe-
tado, devido à escalada no con-
flito. Mas os produtos brasileiros 
devem chegar ao seu destino.

“Os produtos que estão a ca-
minho da Rússia vão chegar ao 
seu destino. A grande dificuldade 
está em encontrar novos navios e 
continuar o fluxo de comércio, já 
que há uma desconfiança de arma-
dores para viajar em uma zona de 
guerra. Estamos atuando junto às 
empresas no estudo de rotas alter-
nativas, que estão longe da área do 
conflito”, diz.
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Isadora convence Davi a não ir embora. Giovanna se desespera com o sumiço de 
Lorenzo. Heloísa reclama de Violeta chamar Leônidas para cuidar de Matias. Isadora 
não aceita remarcar a data do noivado e Joaquim tenta esconder a raiva. Julinha se 
preocupa com as chantagens de Arminda. Manuela flagra Davi na estação de trem. 
Julinha convence Geraldo a deixá-la jogar no cassino. Davi ouve Joaquim e Úrsula 
tramando contra Isadora. Felicidade passa mal e estraga um rolo de tecido. Joaquim 

chega no momento em que Davi começa a falar com Isadora sobre ele.

Neném/Paula foge de Carmem. Flávia/Guilherme socorre Tigrão. Paula/Neném 
enfrenta Roni. Guilherme/Flávia tenta ligar para Flávia/Guilherme. Marcelo tenta 
convencer Joana a confiar nele. Roni fica intimidado com Paula/Neném. Flávia/
Guilherme repreende Tigrão. Neném/Paula pede ajuda para Paula/Neném. Gui-
lherme/Flávia desmaia no centro cirúrgico. Paula/Neném invade o quarto onde 
Neném/Paula e Carmem estão. Flávia/Guilherme confronta Celina por causa de 
Tigrão.
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É desobri-
gada da 

lei conjugal
(Rm 7:2)

Relativo
ao dia da

EBD

Benefício
da fé em

Jesus 
(Gl 2:16)

Leporídeo
de regiões
neárticas

Relativo
a asa

Passar a
língua
sobre

Foi alimen-
tado por
corvos (I 

Rs 17:1-6)

(?) Boesel,
piloto

brasileiro
(autom.)

A mais
lacônica

das
respostas

Mato
Grosso
(sigla)

Letra que
precede o
cifrão no

real

A podri-
dão dos
ossos 

(Pv 14:30)

Igreja
citada no
Apoca-
lipse

Terceiro
filho de

Jacó e Lia 
(Gn 35:23)

(?) Cala-
bresa: atua
no “CQC”

(TV)

Sobrinha
da Mar-
garida
(HQ)

Letra que
identifica
o HD do
micro

Fêmea do
cavalo

(?) por: 
conside-
rou como

Decana

Rei de Israel que
reinou na cidade de
Tirza durante seis
anos (I Rs 16:23)

Linha
(abrev.)

“Porque melhor é o
(?) vivo do que o leão

morto”
(Ec 9:4)

Alvo da víúva per-
sistente (Lc 18:1-6)

Conteúdo 
do cofrinho

Precedeu
o CD

Grande serpente de
lagos e rios do Brasil
Cidade portuária da

Espanha

Saudação de Judas a
Jesus, no momento

da traição 
(Mt 26:49)

Tratamento
de fraturas

Disse: “Na
verdade,

este
homem

era justo”
(Lc 23:47)

Instituição que
organiza o

campeonato europeu
(fut.)

Um dos frutos do
espírito (Gl 5:22)
Último livro do

pentateuco

Irmã de
Labão 

(Gn 25:20)

Equipa-
mento de
trabalho

do apósto-
lo Pedro

4/onri — rabi. 5/cádiz — vinil. 12/justificação.

Christian/Renato assume a presidência da Redentor e Bárbara promete ao marido 
que vai ser uma nova mulher. Noca não aceita mais o apoio da Redentor, deixando 
Dalva e Geize preocupadas com o futuro do restaurante. Noca chama Christian/Renato 
de fraco e incapaz de se comprometer com o que sente. Felipe critica Ana Virgínia por 
não querer dar o trabalho para Júlia. Cecília diz a Rebeca que viu Felipe com Flora. 
Ravi avisa a Christian/Renato que pediu demissão da Redentor e saiu do apartamento, 

deixando claro ao amigo que está saindo de sua vida.

Lulu é a nova representante de classe. Zeca e Miguel vestem as roupas novas que 
Diana comprou para a dupla ter uma identidade visual. Inácio se veste de Fabiana 
para que a noviça consiga acompanhar Zeca e Miguel escondida. Gustavo e Cecília 
jantam e ela conta sobre o que a Dulce Maria fez no colégio. Gustavo entrega para 
Cecília um anel de noivado e os dois ficam felizes. Madre Superiora autoriza que Lulu 
passe o final de semana na casa de Dulce Maria. Estefânia conta para Cecília que foi 

em outro médico e que está feliz com a notícia de que tudo indica que ela pode engravidar. Leonardo pressiona 
Flávio a fazer tudo o que manda e lembra que Haydee irá morrer um dia e ele irá herdar o dinheiro dela. Bruna, a 
concorrente de Juju, irá gravar o videoclipe de Zeca e Miguel.

PROGRAMAçãO DA SEMANA 

BBB 22’: gravidez de Natália preocupa 
Vyni e brother manda a real sobre 
vida financeira de Eliezer

‘BBB 22’: Larissa se define como 
cupido de Jade Picon e Paulo André e 
responde se ficaria com o atleta

A vida financeira de Eliezer foi 
assunto no ‘BBB 22’ após Vyni, seu 
melhor amigo no programa, se pre-
ocupar com uma possível gravidez 
de Natália, que vem sendo especu-
lada pelos fãs nos últimos dias após 
alguns sinais da sister na casa

Uma suposta gravidez de Natália 
no “BBB 22”, após fazer sexo duas 
vezes com Eliezer, tem dado o que 
falar. Vyni parece ter sentido as es-
peculações e alertou os amigos no 
quarto Lollipop durante a madru-
gada desta quinta-feira (03), na fes-
ta do Líder de PA.

O bacharel em Direito, que vem 
apoiando o casal e chegou a aju-
dá-los com camisinha, aconselhou 

Natália e Eliezer a terem cuidados, 
afim de evitar uma gravidez no re-
ality show.

“Gente, pelo amor de Deus, 
qualquer coisa, se vocês forem 
fazer alguma coisa, pode pedir ca-
misinha, eu estou acordado”, disse 
ele. “Acho que tinha uma já aqui no 
cantinho”, informou Natália.

VYNI SE PREOCUPA COM POS-
SÍVEL GRAVIDEZ DE NATáLIA E 
ELIEZER NO ‘BBB 22’

“Acho que, na arrumação, a gen-
te botou para fora. Deus me livre, 
nada de BBBabies aqui”, comentou 
o brother, referindo-se à organiza-
ção de mais cedo no quarto, para 

limpar as energias após mais uma 
baixa entre os colegas.

“Perigoso, hein”, respondeu Na-
tália, rindo. “O Eli só tem dinheiro 
para viagens mesmo, tem dinheiro 
para outra coisa, não”, afirmou 
Vyni, sempre descontraído.

POR QUE O PÚBLICO PENSA 
QUE NATáLIA ESTá GRáVIDA NO 
‘BBB 22’?

Os rumores de uma suposta gra-
videz de Natália se intensificaram 
após uma vidente influenciadora 
na internet prever que haveria, res-
pectivamente, uma expulsão, uma 
desistência e uma gravidez no rea-
lity show.

Larissa, do ‘BBB 22’, não fugiu 
da raia e falou sobre as polêmicas 
que causou no reality show; a prin-
cipal delas, foi a fama de ‘talarica’. 
Ela admite achar Paulo André inte-
ressante, mas diz que não é ‘amiga 
fura-olho’. Confira as declarações!

Eliminada da competição com 
a maior rejeição da edição, Larissa, 
do “BBB 22”, voltou a falar sobre os 
tópicos polêmicos que a rondaram 
no programa “BBB - A Eliminação”, 
exibido pelo Multishow e apresen-
tado por Bruno de Luca e Ana Clara 
Lima, que, segundo um colunista, 
vive um affair com Rodrigo Mussi.

A pernambucana, mais uma vez, 
se defendeu da fama de talarica, 
mas admite que ficaria com Paulo 
André, que vive romance com Jade 
Picon dentro da casa. “Eu acho ele 
lindo e muito gente boa. Eu ficaria 
com o P.A. se ele não tivesse essa 
situação com a Jade. Não sou amiga 
fura-olho”, disse.

‘BBB 22’: LARISSA SE DEFINE 
COMO CUPIDO DE JADE PICON E 
PAULO ANDRÉ

Jade Picon e Paulo André passa-
ram semanas entre flertes e troca 
de olhares, mas só deram o primei-
ro beijo depois que Larissa entrou 

na “Casa de Vidro” e contou que o 
público estava à espera da ficada 
entre eles. “Eu fui o cupido e ainda 
me chamam de Talarissa”, brincou.

Larissa acredita que a informa-
ção foi crucial para que o beijo 
acontecesse, mas, ao contrário de 
parte do público, que acusou Jade 
de utilizar o romance como estraté-
gia de jogo, ela defende que o co-
nhecimento da torcida foi apenas 
um empurrãozinho. “Acredito que 
eles ficaram sim por conta da infor-
mação. Eles já tinham uma ligação, 
queriam, mas não davam o passo, 
então, quando eu soltei a informa-
ção, rolou o beijo”, contou.

Homem-Aranha - Sem
 Volta Para Casa

150min/ 12

Sala 05 3D DUB 14:30
Sala 05 3D DUB 17:40
Sala 05 3D DUB 21:00

Tô Ryca 2
101 min - 12

Sala 03 2D NAC 15:20
Sala 03 2D NAC 18:40
Sala 03 2D NAC 21:20

Exorcismo Sagrado
109min - 16

 

Sala 01 2D DUB 15:10
Sala 01 2D DUB 18:50
Sala 01 2D DUB 21:30

Uncharted – Fora do Mapa
115min -  12

Sala 02 2D DUB 18:30
Sala 02 2D DUB 21:10

Coração de fogo
93min - Animação

Sala 04 2D DUB 14:40
Sala 04 2D DUB 17:20
Sala 04 2D DUB 20:00
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Ingresso a R$ 1? América estuda promoção 
para jogo na Libertadores

Economista compara vendas das SAFs de 
Vasco e Cruzeiro e prega paciência 

Vargas, do Atlético, destaca motivação 
extra para enfrentar o Cruzeiro 

Comitê volta atrás e exclui Rússia e Belarus 
de Paralimpíadas 

M
O

U
R

Ã
O

 
P

A
N

D
A

/
 
A

M
É

R
I
C

A

X
P

 
I
N

V
E

S
T

I
M

E
N

T
O

S
/
 
D

I
V

U
L

G
A

Ç
Ã

O

P
E

D
R

O
 
S

O
U

Z
A

/
A

T
L

É
T

I
C

O

A diretoria do América já faz 
planos para aumentar a presença 
de torcedores na partida contra o 
Barcelona, do Equador, quarta-feira 
(9), no Independência. Presidente 
do clube, Alencar da Silveira Júnior 
revelou, ainda no Paraguai (onde o 
time do Coelho bateu o Guaraní, 
numa virada épica), que estuda 
uma promoção de ingressos para 
o jogo, pela terceira fase da Copa 
Libertadores.

De acordo com o dirigente, a 
ideia é que os americanos possam 
comprar um ‘combo’: ao adquirir 
o bilhete para o duelo com o Villa 
Nova, neste sábado, às 16h30, pela 
nona rodada do Campeonato Mi-
neiro, o torcedor poderia garantir 

presença na Libertadores pagando 
mais R$ 1.

“Estamos tentando, de ontem 
para hoje, batemos um papo, va-
mos ver se fazemos uma promoção. 
Vai no jogo contra o Villa Nova, e 
com mais R$ 1 vai para quarta-feira, 
no nosso jogo pela Libertadores”, 
explicou Alencar.

O América conquistou uma clas-
sificação histórica na noite dessa 
quarta-feira (2), no Estádio Defen-
sores del Chaco, em Assunção. Após 
sofrer dois gols do Guaraní ainda no 
primeiro tempo, os comandados de 
Marquinhos Santos buscaram a vira-
da no tempo regulamentar e vence-
ram por 5 a 4 nos pênaltis.

O mandatário alviverde pediu o 

apoio da torcida na próxima fase do 
torneio e brincou: ‘Largar o pijama 
e ir ao campo’.

“Acho que a diretoria está fazen-
do a parte dela, o time fez sua par-
te, nós temos que fazer a diferença 
agora. A nossa torcida é importante, 
o torcedor tem que entender isso, 
tem que sair de casa, largar o pijama 
e ir ao campo. Só assim o América 
vai continuar nessa caminhada”, 
afirmou.

Na derrota por 1 a 0 no jogo de 
ida, contra o Guaraní, o América re-
gistrou o maior público na tempora-
da, com 6.409 pessoas no Indepen-
dência. A expectativa é aumentar 
mais esse número no jogo contra o 
Barcelona. (Superesportes)

Sócio da consultoria Convoca-
dos, o economista Cesar Grafietti 
disse que a venda das ações da SAF 
do Cruzeiro para Ronaldo era a 
única esperança para tentar tirar o 
clube da maior crise de sua história, 
com dívida de cerca de R$ 1 bilhão 
e sem dinheiro em caixa para pagar 

os funcionários. Grafietti destaca 
que é necessário o torcedor ter pa-
ciência neste momento de transição 
e acredita que, com as informações 
divulgadas até agora, o Vasco pare-
ce ter feito um negócio mais vanta-
joso financeiramente que a Raposa, 
embora isso não signifique sinôni-

mo de sucesso esportivo. 
Ronaldo pagará R$ 400 milhões 

nos próximos cinco anos pela 
compra de 90% das ações da SAF 
celeste. Neste primeiro momento, 
a lenda do futebol está reestrutu-
rando o clube em todos os setores 
e coordenando um processo de au-

América registrou o maior público da temporada na partida de 
ida contra o Guaraní, pela Libertadores 

ditoria nas contas. Em entrevista ao 
Superesportes, Cesar Grafietti diz 
que o ex-jogador da Seleção Brasi-
leira encontrará muitos desafios á 
frente da Raposa.

“(A venda era) necessária, mas 
é complexo. A situação do Cruzei-
ro me parece a mais complexa. O 
clube precisava ser ‘refundado’, tal 
qual eu comentei quando caiu em 
2019. Talvez o montante de recur-
sos a ser aportado precise aumen-
tar, talvez a transição seja mais len-
ta, há muitos desafios. Basta ver a 
diferença de postura antes e depois 
da chegada do Ronaldo para enten-
der a diferença entre as gestões as-
sociativas e profissionais. Para o tor-
cedor me parece a única esperança, 
mas é preciso paciência”, disse.

Com Ronaldo, o Cruzeiro re-
negociou os contratos de todos os 
reforços que foram contratados por 
Alexandre Mattos, então diretor de 
futebol interino, com aval do pre-
sidente Sérgio Santos Rodrigues. 
A diretoria executiva anterior não 
explicou como manteria os salários 
em dia. Com a nova gestão, medi-

das impopulares, como a negocia-
ção para a saída do goleiro Fábio, 
foram tomadas.

VALOR DA VENDA | Para mui-
tos especialistas, o valor da venda 
das SAFs deve considerar também 
o tamanho das dívidas dos clubes. 
Esse é o entendimento de Cesar 
Grafietti. “A lei da SAF é bem ruim 
em alguns pontos, especialmente o 
das dívidas. Mas me parece natural 
que a SAF assuma a responsabili-
dade integral sobre as dívidas das 
associações. Por isso, precisamos 
considerar tudo que seja futebol 
nessa conta, incluindo as dívidas”.

De acordo com o Artigo 11 da 
Lei 14.193, os administradores da 
SAF respondem pessoal e solida-
riamente pelas obrigações relativas 
aos repasses financeiros definidos 
às associações.

O artigo 10 explica os valores 
que devem ser repassados da SAF 
à associação: 

“O clube ou pessoa jurídica 
original é responsável pelo paga-
mento das obrigações anteriores à 

constituição da SAF, por meio de 
receitas próprias e das seguintes 
receitas que lhe serão transferidas 
pela Sociedade Anônima do Fute-
bol, quando constituída exclusiva-
mente:

I - por destinação de 20% (vinte 
por cento) das receitas correntes 
mensais auferidas pela Sociedade 
Anônima do Futebol, conforme 
plano aprovado pelos credores, 
nos termos do inciso I do caput do 
art. 13 desta Lei;

II - por destinação de 50% (cin-
quenta por cento) dos dividendos, 
dos juros sobre o capital próprio 
ou de outra remuneração recebida 
desta, na condição de acionista”.

Nesse novo modelo, o Cruzeiro 
terá seis anos para pagar 60% das 
dívidas da associação. Se isso for 
concluído, será permitida a prorro-
gação do Regime Centralizado de 
Execuções por mais quatro anos.

Sendo assim, caberá à associa-
ção pagar ou renegociar as dívidas 
nos prazos estabelecidos em lei, 
sendo os gestores da SAF solidários 
nesse processo. (Superesportes)

‘Clássico é diferente’. Essa opi-
nião é compartilhada por muitos 
jogadores, inclusive pelo chileno 
Eduardo Vargas, do Atlético. O ata-
cante de 32 anos destacou, nesta 
quinta-feira (3), sentir motivação 
extra para enfrentar o Cruzeiro no 
domingo, às 18h, no Mineirão, em 
Belo Horizonte, pela nona rodada 
do Campeonato Mineiro. 

“Qualquer jogador gosta, tem 
vontade de jogar partidas decisivas, 
contra times grandes, clássicos, isso 
nos motiva mais. Os jogadores gos-
tam, acho que se motivam mais do 
que contra times pequenos ou jogo 
‘quase normais’. (...) Somos uma 
equipe grande, com muitos jogado-
res com experiência e outros que 
estão somando, jovens, que que-
rem demonstrar (qualidade)”, disse 
o chileno, em entrevista coletiva. 

Atlético e Cruzeiro devem se 
enfrentar apenas uma vez em 2022, 
por causa das disputas de diferen-
tes divisões nacionais. Questionado 
sobre o tema, Vargas disse que o 

objetivo é vencer todas as partidas, 
independentemente do adversário.  

“A verdade é que sempre falamos 
que os clássicos são para ganhar, 
deixar a vida dentro de campo. Va-
mos com esse pensamento de ga-
nhar, não só o clássico, mas vencer 
todas partidas que tivermos daqui 
para frente”, afirmou o atleta, que 
descartou a possibilidade de favo-
ritismo do alvinegro no confronto. 

“No clássico não há favorito, isso 
depende de como os times entram 
em campo nos primeiros minutos, 
a concentração e a gana de vencer”, 
projetou o jogador.

O clássico de domingo tem mais 
um aspecto importante. Atlético e 
Cruzeiro dividem a liderança do Mi-
neiro, ambos com 19 pontos, mas 
o Galo leva vantagem no saldo de 
gols - 13 a 8. Vai renovar?

Um dos temas que devem ser 
tratados pela diretoria do Atlético 
nos próximos meses é a renovação 
de Vargas, que tem contrato com o 
clube até dezembro deste ano. O 

atacante diz que as conversas ainda 
não começaram, mas que tem von-
tade de permanecer no clube.

“Ainda não tivemos contato com 
o Rodrigo (Caetano, diretor de fute-
bol), mas sim, gostaria de renovar, 
ficar aqui. Estou contente, muito 
feliz”, comentou. 

Em entrevista à imprensa chi-
lena, Rodrigo Caetano disse que 
o Atlético tem interesse na per-
manência do atacante e estuda as 
condições que serão propostas ao 
jogador.

“Queremos que Eduardo Vargas 
fique no clube. É um jogador mui-
to importante no nosso projeto. 
Vamos ver como isso avançará nas 
próximas semanas, é um jogador 
essencial”, disse o dirigente alvi-
negro ao suplemento esportivo do 
jornal “La Tercera”.

De acordo com o periódico, 
Vargas tem salário mensal próximo 
de US$ 200 mil (R$ 1 milhão na 
cotação atual), o terceiro maior do 
grupo, atrás apenas de Hulk e do 

argentino Nacho Fernández, que 
receberiam cerca de US$ 265 mil 
por mês (R$ 1,33 milhão).

Vargas foi contratado pelo Atlé-
tico em novembro de 2020, após 

passagem pelo Tigres, do México. 
Pelo clube alvinegro, ele disputou 
61 partidas, marcou 15 gols e deu 
oito assistências.

Como na temporada passada, 

o atacante alterna momentos no 
time titular e reserva. A expectativa 
é que ele inicie o clássico contra o 
Cruzeiro no banco de reservas. (Su-
peresportes)

O Comitê Paralímpico Interna-
cional (IPC) voltou atrás em sua 
decisão e anunciou nesta quinta-
feira (3) que os atletas da Rússia e 
de Belarus não poderão disputar 
as Paralimpíadas de Inverno de 
2022, em Pequim. 

Em um comunicado, a enti-
dade explicou que a medida tem 
como principal objetivo “preser-
var a integridade” dos Jogos Pa-
ralímpicos da capital chinesa, que 

começarão amanhã (4) em meio à 
invasão da Ucrânia.

“Acreditamos firmemente que 
esporte e política não devem se 
misturar, mas a guerra chegou a 
esses Jogos e nos bastidores há 
muitos governos que estão in-
fluenciando nosso evento. Garan-
tir a segurança e a proteção dos 
atletas é de fundamental impor-
tância para nós e a situação nas 
vilas se tornou insustentável. Para 

preservar a integridade destas 
Paralimpíadas e a segurança de 
todos os participantes, decidimos 
recusar as inscrições de atletas da 
Rússia e de Belarus”, disse o bra-
sileiro Andrew Parsons, presiden-
te do IPC.

A dura medida da entidade 
teve como base o pedido de vá-
rios comitês olímpicos, que ame-
açaram não participar do megae-
vento esportivo se a decisão de 

manter Rússia e Belarus nas Para-
limpíadas não tivesse sido recon-
siderada.

Em uma mensagem aos atletas 
paralímpicos afetados pela puni-
ção, Parsons afirmou que lamen-
tou a exclusão e que a medida foi 
influenciada pelas “decisões que 
seus governos tomaram ao violar 
a trégua olímpica”. O brasileiro 
ainda acrescentou que os compe-
tidores foram “vítimas das ações 

de seus governantes”.
“É uma pena que todos pen-

sem que foram os atletas que co-
meçaram essa guerra. Eu respeito 
os ucranianos, os russos e todos 
aqueles que estão aqui, todos são 
contra o conflito”, lamentou o es-
quiador bielorrusso Yury Holub.

 Antes da decisão de hoje (3), 
o IPC havia autorizado que os pa-
ratletas de Rússia e Belarus, duas 
nações envolvidas diretamente na 

invasão à Ucrânia, participassem 
dos Jogos Paralímpicos, mas com 
bandeira neutra.

A medida é mais um duro revés 
para o esporte russo, que vem so-
frendo uma série de sanções em 
função da guerra. O país é uma 
grande potência das Paralimpía-
das e conseguiu ficar em segundo 
lugar no quadro de medalhas da 
edição de 2018. (ANSA). (Superes-
portes)
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REQUALIFICAçãO DA RODOVIÁRIA

Aplausos a dupla dinâmica, prefeito Humberto Souto e seu vice, Gui-
lherme Guimarães, pois a prefeitura iniciou as obras de reforma e re-
qualificação da rodoviária. Estão previstas a reforma e modernização dos 
banheiros, troca geral do piso, nova instalação elétrica, requalificação 
dos guichês, pintura geral, plataforma elevatória, dentre outros serviços 
que trarão mais conforto para os seus usuários. 

FRONT DA GUERRA 

A ONU calcula em um milhão o número de refugiados na primeira 
semana de invasão da Ucrânia pela Rússia. Polônia. Hungria, Eslováquia 
e a própria Rússia recebem os ucranianos que fogem da guerra. No séti-
mo dia de guerra a Rússia intensificou os bombardeios, foi censurada na 
ONU e conquistou Kherson, cidade estratégica.

A VIDA é BELA

 Desde que nascemos entendemos das coisas, nunca deixamos de 
ouvir falar em CRISE, principalmente aqui neste belo e grande Brasil. 
Mas o negócio é acreditar no seu trabalho, ganhar seu dinheiro honesta-
mente e estar sempre correndo atrás. Trabalhar, mas também aproveitar 
a vida, principalmente viajando e curtindo lugares belíssimos. Infeliz-
mente, temos aqui em MOC conhecidas figuras que são chamadas de 
‘COLECIONADORES DE DINHEIRO’ , pois não abrem a mão nem mes-
mo para dar ADEUS. Só pensam nos $$$ e se esquecem, como sempre 
digo, de que CAIXÃO NÃO TEM GAVETA. A vida é realmente bela e curta 
e ninguém pode desperdiçar os bons momentos. Nunca podemos es-
quecer que estamos aqui de passagem…

INFIDELIDADE 

A temporada da infidelidade partidária já começou e vai até o fim 
do mês. Chama de licença legal para deputados pularem a cerca de um 
partido para o outro sem o risco de perder o mandato. “Num ambien-
te de atacadão, grandes partidos correm o risco de murchar. Pequenas 
legendas projetam grandes negócios. As articulações envolvem muitos 
interesses, exceto o interesse público”.

CONCORRÊNCIA

 Impressionante  a diferença de preços dos mesmos produtos  em 
quase  todo o comércio  de Montes Claros. Nos supermercados a RE-
MARCAçÃO  tem sido  constante. POR ISSO MESMO quando forem fazer 
compras, façam pesquisas, inclusive visitem  os hipermercados, onde 
segundo informes,  os preços  estão mais acessíveis, bem como  frutas e 
legumes nas  feiras livres…

GUERRA NA TELINHA 

Nunca houve, como em 2021, uma competição tão feroz entre servi-
ços de streaming e, ao mesmo tempo, tanta disputa destas plataformas 
com canais de TV tradicionais, antes soberanos. Uma das consequências 
mais visíveis desta guerra é a crise que se instalou em torno da Nielsen, a 
mais tradicional empresa de medição de audiência nos Estados Unidos.

12 SOcial

A ARTISTA plástica, Conceição Melo que transferiu residência 
para Arraial, onde tem feito um senhor sucesso com suas obras inclu-
sive numa bem montada loja no Beco das Cores, vai inaugurar bre-
vemente na estrada que liga Arraial-Trancoso seu atelier. Sucesso...

A REDE MATER DEI acaba de comprar o Hospital Santa Clara, 
adicionando a seu portfólio um dos maiores e mais tradicionais hos-
pitais de Uberlândia, e consolidando sua posição de dominância na 
região.

MESMO depois do feriado Arraial continua superlotado de turis-
tas. Aqui nunca para, pois tem muitas atrações além do sol perma-
nente e excelentes restaurantes.

O BRASIL votou a favor de resolução da Assembleia-Geral da 
ONU deplorando os ataques russos contra a Ucrânia, pedindo a re-
tirada imediata das tropas e apelando para que negociações sejam 
estabelecidas.

NãO SE ESQUEçAM DE que logo mais os amigos terão encontro 
no barzinho ‘FALA FINA’ que além dos espetinhos possui variados 
petiscos e todas as marcas de cerveja. E amanhã, depois de meio dia 
a famosa FEIJOADA.

A MAIOR produtora de fertilizantes do mundo disse que a inva-
são da Ucrânia pela Rússia pode levar a “interrupções prolongadas” 
no fornecimento global de potássio e nitrogênio — dois macronu-
trientes presentes na maioria dos fertilizantes.

COM CRISE OU SEM CRISE  todo mundo  anda saindo da “toca”, 
fugindo do calor. Fico  realmente impressionado, pois todos os bu-
tecos/barzinhos estão sempre superlotados, com pessoas esperando 
vagas. À noite montesclarense realmente vem tomando  um grande  
impulso.

EM MOC o  feriado de Carnaval foi apenas para algumas classes, 
como, por exemplo, bancos, casas lotéricas, órgãos públicos federais 
e estaduais. Mas no próximo mês teremos o feriadão  da Semana 
Santa e muita gente já está programando suas ‘esticadas’, principal-
mente os que possuem casas em ARRAIAL D’ AJUDA, que, aliás, são 
muitos em todos os condomínios.

VAP & VIP

DESTAQUES JOVENS- E nesta série de homenagens ao po-
der jovem que está fazendo sucesso. Nosso homenageado 
de hoje é GUILHERME ROCHA. Ele é empresário de suces-
so no comércio desde seus avós Ulisses e Djanira Ferrei-
ra da antiga loja de tecidos ‘Casa Ferreira’, seus pais, Isa e 
Rocha com suas lojas ‘Isa’ completando 37 anos de sucesso. 
E agora, Guilherme está aí com outras várias lojas mostran-
do ter muita visão e seguindo os passos da grande família. 
Aplausos

COMO SABEM, DIA 30 DE ABRIL teremos a grandiosa FEI-
JOADA DO THEO, que reúne sempre grupos de amigos. Es-
tou publicando alguns momentos de Feijoadas anteriores 
como esta quando a camiseta foi na cor laranja e o querido 
casal, Fátima Alencar com Welligthon sempre presentes.

PEPE E MARGARETH Drumond, Reinine Canela, Maria 
Luisa Drumond Souto, Fábio e Eziane Drumond (Fotogênio)

A PRINCESA LIVIA festejou esta semana seus 5 anos de vida 
ao lado do papai, Fred Assis (foto) e da mamãe Silvana.

CADA DIA MAIS linda, Liza comemorou seu aniversário na 
Disney e está aí com a mamãe, Letícia, o irmão Luca e a vovó 
Fátima Turano.

NA RECEPÇÃO do seu aniversário, Jair com o querido ca-
sal, Sandoval e Suely Nobre.

ESTE JORNALISTA emoldurado pelas belas e charmosas 
irmãs, Ana Victoria e Marina Sá Miranda

RAQUEL Menezes Furtado com seu neto Francisco.

O DEPUTADO, Gil Pereira e Cristina com a filha, Tatianne 
e o genro Felipe. 

RELEMBRANDO quando a camiseta foi Azul, um grupo de 
amigos formado por: Heitor Sarmento, Paul Miranda, Gui-
lherme Prates, Marcelo Torres, Leandro Oliveira e Sérgio 
Athayde.


